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Liberan a 2 
secuestrados 
en Tuxpan 

La rápida coordinación de los  
elementos de la Secretaría de  
Seguridad Pública (SSP), a través de 
Policía Estatal dio como resultado 
el rescate de dos personas privadas  
ilegalmente de la libertad. P.1NR

Para evitar que la fuga en un ducto de  
gasolina de la empresa Petróleos Mexicanos  
pudiera contaminar el sistema de agua de Poza 
Rica, la oficina operadora de la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz (CAEV) suspendió el  

bombeo de forma preventiva hasta nuevo aviso. 
Se sabe que la fuga se originó entre los munici-

pios de Xicotepec de Juárez y Jalpan, en el estado 
de Puebla, y que afecta directamente al río San 
Marcos, que se conecta con el río Cazones. P.3A 

El ‘Chapo’ Guzmán pide 
nuevo juicio en EU

Se forma la tormenta tropical 
Kristy, frente a costas del  
estado de  Guerrero 

Activan Refugio Temporal 
del DIF en Tuxpan 

Con una moción llenada a mano, Joaquín  
‘El Chapo’ Guzmán le solicitó al juez Brian M. Cogan 
que se realice un nuevo juicio en su contra debido 
a supuestas irregularidades en el proceso que lo 
llevó a ser sentenciado a cadena perpetua. P.4B

Durante las próximas horas, el ciclón ocasionará 
lluvias muy fuertes en Colima, Guerrero, Jalisco  
y Michoacán, así como rachas fuertes de viento  
y oleaje elevado en sus costas. P.6B

Como medida preventiva se ha activado el  
Refugio Temporal del DIF y ha sido equipado con todo 
lo necesario para atender a las familias que llegasen a 
necesitarlo, así lo dio a conocer el presidente municipal 
José Manuel Pozos Castro. P.1B

Llega  
cargamentos 
de escuderías 
para el GP  
de México
Los cargamentos de las distintas  
escuderías y de la Fórmula 1  
llegaron este lunes a las instalaciones 
del Autódromo Hermanos Rodríguez 
de la CdMx, sede para el Gran Premio 
de México de la temporada 2024. La 
parte final de los preparativos para el 
evento del Gran Circo en la capital de 
llevan a cabo a partir de este día con 
el fin de que todo esté listo para el  
próximo viernes, cuando arranque la 
actividad en la pista. P.1M

Suspenden  
suministro de  
agua potable en PR
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Por derrame de combustible en el río San Marcos 

Suspenden 
suministro de agua 

potable en Poza Rica

Lluvias generan daños 
menores en Poza Rica

Empleados municipales de PR 
buscan heredar sus plazas  

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Para evitar que la 
fuga en un ducto de 
gasolina de la empresa 

Petróleos Mexicanos pudiera 
contaminar el sistema de 
agua de Poza Rica, la oficina 
operadora de la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz 
(CAEV) suspendió el bombeo 
de forma preventiva hasta 
nuevo aviso. 

Se sabe que la fuga se 
originó entre los municipios 
de Xicotepec de Juárez y 
Jalpan, en el estado de Puebla, 
y que afecta directamente 
al río San Marcos, que se 
conecta con el río Cazones.

 El titular de la oficina 
operadora de la CAEV en Poza 
Rica, Guillermo González 
Alamillo, informó que hasta 
el momento se desconoce 
la magnitud del evento y las 
cantidades, así como si es que 
el combustible pudiera llegar 
hasta la bocatoma.

De forma extraoficial se 
sabe que Pemex suspendió 
el flujo de la gasolina 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Las intensas lluvias que 
se registran en este 
municipio, producto 

de la tormenta tropical 
Nadine, combinada con el 
frente frío número 4 y una 
vaguada asociada al disturbio 
95L, han generado severos 
encharcamientos y pequeñas 
inundaciones en diversas 
calles y avenidas de la ciudad, 
aunque los daños se han 
catalogado como menores 
hasta el momento.

La situación ha llevado a 
las autoridades municipales 
a emitir una alerta gris, 
que se mantiene vigente. 
En este sentido, el regidor 
comisionado en Protección 
Civil, Ricardo Hernández 
Martínez, exhortó a los 
habitantes de zonas de riesgo 
a que tomen las precauciones 
necesarias para evitar 
situaciones de peligro. 

A pesar de que los daños 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Integrantes del Sindicato de 
Empleados Municipales 
"Ricardo Flores Magón" han 

propuesto a las autoridades 
municipales medidas que 
protejan a los familiares de 
los empleados fallecidos, al 
solicitar su aceptación para que 
los familiares directos puedan 
heredar las plazas. 

Ana Laura Ramos 
Hernández, secretaria general 
del citado sindicato, subrayó 
que, entre las peticiones más 
relevantes, ofrecidas en la 
revisión de su contrato colectivo 
de trabajo, se encuentran el 
incremento salarial, así como 
la necesidad de establecer 
jubilaciones y basificaciones 
para los trabajadores. Sin 
embargo, enfatizó que uno 
de los aspectos más críticos 
es la implementación de 
medidas que protejan a los 
familiares de los empleados 
que lamentablemente mueren.

en el ducto, sin precisar 
cantidades derramadas. 
Sin embargo, afirmó que 
estarán pendientes de 
los comunicados de la  
paraestatal para la toma de 
decisiones. 

Las intensas lluvias en 
la región han acelerado 
la contaminación, lo que 
representa una amenaza  
para la toma de agua de CAEV 
en Corralillos, Coatzintla. 

Por lo que más de 55 mil 
habitantes se encuentran sin 
acceso al suministro potable 
de forma temporal. 

La situación ha generado 
preocupación entre los 
habitantes, quienes exigen 
una respuesta rápida y 
efectiva por parte de Pemex 
y las autoridades locales 
para mitigar los efectos del 
derrame y garantizar el 
acceso al agua potable.

en Poza Rica no han sido 
devastadores, indicó que la 
combinación de factores 
climáticos ha provocado un 
aumento en la preocupación 
entre la población, por lo 
que se instó a los ciudadanos 
a estar atentos a las 
actualizaciones sobre el clima 
y seguir las recomendaciones 
de seguridad.

El llamado de las 
autoridades incluye 
advertencias sobre posibles 
deslizamientos de tierra y 
el riesgo de inundaciones 
adicionales en áreas 
vulnerables. El regidor aseveró 
que la colaboración entre la 
ciudadanía y las autoridades 
es crucial para enfrentar esta 
situación.

Cabe mencionar que la 
tormenta tropical Nadine y 
el frente frío número 4 han 
impactado significativamente 
a Poza Rica, generando alertas 
y recomendaciones para 
salvaguardar la seguridad de 
sus habitantes.

Ramos Hernández subrayó 
la importancia de permitir que 
los familiares directos, como 
esposas, hijos y hermanos, 
puedan heredar las plazas 
en el Ayuntamiento. "No 
podemos dejar en indefensión 
a las familias de nuestros 
compañeros que han dado 
su vida al servicio público", 
afirmó. Esta propuesta busca 
garantizar que las plazas no 
queden vacantes y que las 
familias continúen recibiendo 
el apoyo económico necesario 
tras la pérdida de un ser 
querido.

La secretaria resaltó que 
es fundamental adelantarse a 
estas "lamentables situaciones", 
sugiriendo que la protección 
de los derechos laborales 
debe ser una prioridad para 

las autoridades locales. Esta 
propuesta no solo busca brindar 
seguridad a los familiares, 
sino también fomentar un 
ambiente laboral más justo 
y equitativo para todos los 
empleados municipales.

En este contexto, 
aseveró que se espera que 
las autoridades municipales 
evalúen y decidan sobre la 
viabilidad de estas medidas, 
además enfatizó que la 
respuesta a estas peticiones 
podría marcar un precedente 
en la política laboral del 
municipio, mejorando así 
las condiciones para los 
trabajadores y sus familias ante 
situaciones adversas.

Dicho sindicato 
está conformado por 27 
trabajadores que han 

respaldado esta iniciativa, 
lo que refleja un creciente 
interés por parte del personal 

municipal en asegurar sus 
derechos y los de sus seres 
queridos.



Realizan homenaje a la Maestra María Esther Patiño Cruz. 
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Sin servicios básicos sobreviven familias 
en asentamiento irregular en Coatzintla 

Abren convocatoria para participar en 
exposición de altares por el Día de Muertos 

Celebran 36 
aniversario de la Casa 
de Cultura Poza Rica 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El viernes dio inicio 
la celebración del 36 
aniversario de la Casa 

de Cultura Poza Rica, con 
un emotivo homenaje a la 
Maestra María Esther Patiño 
Cruz, primera directora de 
esta institución. Este evento 
marca el inicio de una semana 
llena de actividades culturales 
y artísticas que buscan honrar 
la trayectoria de quienes han 
contribuido al desarrollo 
cultural del municipio. 

La cartelera 
conmemorativa del 
aniversario incluye una serie 
de talleres, capacitaciones y 
presentaciones que destacan 
la importancia del arte y 
la cultura en la formación 
integral de la comunidad. Uno 
de los talleres más esperados 
fue el dirigido a docentes de la 
región, el cual estuvo a cargo 
de la Lic. Angélica Saldierna, 
quien compartió estrategias 
y dinámicas para el logro de 
los aprendizajes en el aula. 
Este taller, que contó con la 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

A través de la Dirección 
de Educación, el 
A y u n t a m i e n t o 

lanzó la convocatoria 
para la participación en la 
"Exposición de Altares" con 
el lema "NIININ: La fiesta de 
los que nunca mueren", que 
se llevará a cabo del 30 de 
octubre al 3 de noviembre en 
la Pérgola del Parque Benito 
Juárez. 

Esta iniciativa busca 
reforzar en niños, adolescentes 
y adultos el respeto por 
las tradiciones del Día de 
Muertos, pues se identifica 
como una celebración 
profundamente arraigada en 
la cultura mexicana.

La inauguración está 
programada para el miércoles 
30 a las 10:00 horas, y los altares 
permanecerán disponibles 
para el público durante las 24 
horas del día, con vigilancia 
constante para su resguardo. 

De acuerdo con la 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz  

En la zona habitacional 
irregular conocida 
como Ampliación 

Camioneros, alrededor 
de 100 familias enfrentan 
condiciones precarias que 
incluyen calles de terracería, 
falta de agua potable y 
ausencia de escrituras. A 
pesar de que se ha instalado 
energía eléctrica y se ha 
iniciado la construcción del 
drenaje sanitario, el servicio 
aún no está operativo. Como 
resultado, las familias deben 
recurrir a la construcción de 
fosas sépticas y a la compra 
de agua a través de pipas, lo 
que refleja la grave carencia 
de servicios básicos en la 

participación de 90 maestros 
de diversas instituciones, tuvo 
como objetivo fortalecer las 
competencias pedagógicas 
de los docentes a través de 
herramientas prácticas. 

Durante la celebración, se 
llevaron a cabo varios talleres 
diseñados para mejorar las 
competencias y habilidades de 
los docentes de la región. Entre 
los cursos más destacados 
se encuentran el taller de 
Formación Coral y el curso 
de “Aula del Solfa, Lenguaje 

Musical y Entretenimiento 
Auditivo para Ensambles 
Vocales”. Estos cursos buscan 
dotar a los maestros de 
nuevas metodologías para la 
enseñanza de la música, así 
como técnicas para fomentar 
la participación activa de los 
estudiantes en actividades 
artísticas. 

También hubo talleres 
de capacitación en guitarra 
solista y ensamble de guitarra, 
que permitirán a las y los 
docentes enriquecer sus 

clases y transmitir un mayor 
conocimiento musical a sus 
alumnos. 

El programa del 
aniversario también contó 
con la participación de un 

representante de la Red 
Estatal de Coros y Orquestas 
Infantiles y Juveniles de 
Veracruz (SECVER) desde 
2024. 

Su destacada trayectoria 

incluye la coordinación de 
la academia "Planeación 
Didáctica" en 2023, así como 
su papel como asesor en 
música, ritmo y movimiento 
en 2022.

comunidad.
El asentamiento, dirigido 

por un comité encabezado, 
según indican, por las 
ciudadanas conocidas como 
"Ana" y "Lucy", se formó hace 
siete años cuando un grupo 
de personas en busca de 
vivienda decidió establecerse 
en esta área, encontrando 
refugio en la zona irregular. 

Aunque los residentes 
agradecen el apoyo que 
hasta el momento han 
recibido de sus autoridades, 
esperan que se cumpla 
con la introducción de la 
segunda etapa del drenaje 
sanitario y que se agilicen 
los trámites para obtener 
sus escrituras, documentos 
que les proporcionarían 
seguridad jurídica sobre sus 

propiedades. 
Hasta el momento, 

ninguna familia ha podido 
acceder a este documento 
esencial, generando que, ante 
la falta de regularización, se 
agrave su situación, limitando 
su capacidad para acceder a 
créditos o realizar mejoras en 
sus viviendas.

A medida que la situación 
persiste, los habitantes del 
sector irregular continúan 
luchando por sus derechos 
y por una vida digna, pero la 
falta de respuestas concretas 
subraya la urgencia de 
políticas públicas efectivas 
que atiendan las necesidades 
habitacionales y mejoren 
las condiciones de vida en 
asentamientos irregulares 
como este.

convocatoria, podrán 
participar instituciones 
educativas de todos los 
niveles, formando grupos 
representativos compuestos 
por al menos seis u ocho 
alumnos y un docente 
asesor. Dicha actividad busca  
expresar su creatividad y 
conexión con sus raíces 
culturales a través del montaje 
de altares.

El registro para participar 
es gratuito y estará abierto 
hasta el 25 de octubre a las 
15:00 horas. Los interesados 
deberán acudir personalmente 
a las oficinas de la Dirección 
de Educación, ubicadas en 
la planta alta del palacio 
municipal, donde podrán 
llenar la ficha de inscripción. 
El orden de participación se 
determinará según la fecha 

de inscripción, asignando un 
espacio específico para cada 
altar.

Los preparativos 
comenzarán el 28 y 29 de 

octubre, con el desmontaje 
programado para el 3 de 
noviembre. Cabe mencionar 
que los participantes son 
responsables de los elementos 

utilizados en sus altares, 
mientras que el Ayuntamiento 
se encargará de las conexiones 
eléctricas y la seguridad 
durante toda la muestra.
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Amplia red eléctrica de acceso y transformador para la Fulgencio Jofree

Protección Civil verifica daños que se hayan registrado

Estragos en Tihuatlán 
por fuertes lluvias 

Moderniza Leobardo 
Gómez planteles educativos

Martes 22.10.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con una inversión de 443 
mil, 491 mil, pesos, esta 
mañana, el gobierno 

municipal hizo entrega de la 
ampliación de red eléctrica 
de la calle Benemérito de las 
Américas y un transformador 
para la escuela primaria, 
Fulgencio Jofree. Así mismo, 
fue inaugurada la biblioteca 
que llevará el nombre de 
(Leobardo Gómez).

En las instalaciones de 
esta institución educativa, 
alrededor de las 09:00 horas, 
hicieron presencia las 
autoridades municipales, 
encabezadas por Leobardo 
Gómez González, la titular 
del DIF municipal, Patricia 
Ortiz de Gómez y ediles de 
su comuna, donde, personal 
docente, alumnos y padres 
de familia, llevaron a cabo 
el acto cívico, como parte de 
las acciones por rescatar los 
símbolos patrios.

La directora de esta 
institución, al igual que los 
integrantes del comité de obra, 
recordaron que esta institución 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

La fuerte lluvia que se 
registró la noche de este 
domingo 20 de octubre, 

origino algunos estragos 
en sectores y comunidades 
de Tihuatlán, entre lo que 
destaca el desbordami9ento 
de arroyos y algunos puentes 
rebasados por el nivel del 
agua.

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, dijo que de 
acuerdo con los primeros 
reportes el problema se 
registró en la comunidad de 
Acontitla, donde habitantes 
quedaron incomunicados 
por el aumento del nivel 
del arroyo, el cual alcanzo 
el puente, originando que 
muchos jóvenes faltaran hoy 
a la escuela y adultos a sus 
respectivos trabajos.

Indicó que, el subagente 
municipal de esta localidad, 
Alberto Pérez García le 
notificó este problema 
durante la noche del 
domingo, por lo que el acceso 
hacia otras comunidades 
sería imposible este lunes 
hasta que el nivel del agua 
descienda, en tanto no llueva 
más.

Callejas Guzmán expresó 
que, lo mismo ocurrió 
en Zapotalillo, donde el 
puente de tubos también fue 
rebasado, aunque el paso se 
dio con extrema precaución, 
además de la existencia 
de otros puntos donde las 
personas pueden ingresar, sin 

había permanecido alejada de 
apoyos, por lo que el total de  
los alumnos pasaron por 
diversas situaciones debido a 
las altas temperaturas dentro 
de las aulas, por lo que se 
pidió el apoyo del gobierno 
municipal, siendo el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
quien hizo posible que ahora 
los salones estén climatizados; 
“muchas gracias señor alcalde 
Leobardo Gómez González”, 
expuso. 

Tras las expresiones, tanto 
del personal docente como 
del comité de obra, Leobardo 
Gómez González, manifestó 
su total respaldo hacia las 
instituciones escolares, por lo 

que no dudó en brindar las 
facilidades a su solicitud; “hice 
un compromiso serio y aquí 
estoy cumpliendo mi palabra”, 
expresó.

“La escuela Fulgencio 
Jofree siempre se ha 
distinguido por ser una 
institución de prestigio en 
todo nuestro Tihuatlán, 
felicidades a toda la 
comunidad escolar por su 
capacidad de organización, de 
un tiempo a la fecha se nota 
la infraestructura moderna 
y funcional, eso habla bien 
de ustedes, del buen uso de 
los recursos que ha enviado 
el gobierno federal con 

el programa; (La escuela 
es nuestra). Como aliado, 
como gobierno municipal, 
para mí es un honor venir 
a inaugurar y hacer entrega 
del transformador y su fluido 
eléctrico para la escuela”, 
concluyó.

Luego de su intervención, 
Gómez González, 
recibió de manos de la 
comunidad magisterial 
un reconocimiento, por el 
trabajo en pro de esta escuela, 
así mismo, su gobierno, 
entregó un reconocimiento 

al personal docente por su 
colaboración al rescatar 
la cultura de los símbolos 
patrios. Minutos más tarde, 
acompañado de su esposa, 
Paty Ortiz, de directivos del 
plantel, alumnos y padres de 
familia, pasaron a inaugurar la 

embargo, Protección Civil se 
mantiene al pendiente por 
cualquier contingencia.

En los accesos a la misma 
localidad por la carretera 
federal México- Tuxpan a 
la altura de una gasolinera, 
el agua se acumuló en gran 
cantidad por lo que se pide a 
los automovilistas transitar 
con total precaución con la 
finalidad de evitar accidentes, 

al igual que en algunas zonas 
por deslave de cerros. 

Concluyó que, las lluvias 
habrán de continuar en los 
próximos días, de ahí que se 
mantendrán al pendiente y 
en constante comunicación 
con los agentes y subagentes 
municipales por posibles 
daños o diversas acciones 
preventivas que se aplicarían 
de manera inmediata.

www.noreste.net 
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El objetivo principal es preservar la tradición de  
“Todos Santos” 

Se trabaja por la calidad de vida y comodidad de personas con capacidades diferentes 

Continúa apoyando de corazón 

DIF Tihuatlán entrega 
aparatos funcionales 

Se extiende 
invitación para 

concurso de altares 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Como parte de las 
acciones para 
mejorar la calidad 

de vida, independencia y 
comodidad de las personas 
con capacidades diferentes, 
la presidenta del DIF 
Municipal Patricia Ortiz de 
Gómez realizó la entrega de 
aparatos funcionales.

Acompañada de la 
directora de la institución, 
Yunis Gómez Ortiz, en sus 
instalaciones se concretó la 
entrega de sillas de ruedas, 
esto gracias al apoyo de 
la Secretaría de Salud y el 
gobierno del estado que 
encabeza Cuitláhuac García 
Jiménez. 

“Juntos seguiremos 
trabajando de corazón por 
Tihuatlán, sobre todo de 
quienes necesitan la ayuda 
de una mano amiga, sin 
distinciones y condiciones, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con la finalidad 
de preservar las 
tradiciones mexicanas, 

el Ayuntamiento de 
Tihuatlán a través de la 
dirección de educación 
extienden la invitación 
dirigida a instituciones 
educativas y grupos externos 
para que participen en 
el concurso de altares de 
muertos 2024.

La invitación es dirigida 
a las escuelas del municipio, 
en espera de contar con 
una buena respuesta, para 
que sean partícipes de 
esta tradición de honrar a 
nuestros difuntos, pero a la 
vez preservar esta cultura, 
evento a desarrollarse el 
próximo 30 de octubre a 
partir de las 4 de la tarde.

Comentan que, para esto 
está programado que desde 
un día anterior se comience 
con la elaboración de los 
altares, mismos que como 
cada año se realiza en el 
parque Benito Juárez o en 
el Auditorio Municipal de 
acuerdo con el clima, donde 
mediante un recorrido con 
las autoridades municipales 
se elige a los tres mejores.

Para esto en años 
anteriores, la participación 
de los estudiantes ha sido 
importante y de gran 
motivación para continuar 

sino de un compromiso 
por resolver los problemas 
que enfrentan cada una de 
las personas vulnerables”, 
aseguró Patricia Ortiz.

Expresó del gran 
esfuerzo que se viene 
realizando también con 
la ayuda de la directora 
general del DIF Estatal 
Rebeca Quintanar Barceló, 
quien durante los tres 
años de gestión de esta 

administración municipal 
ha brindado los beneficios 
necesarios para la población 
tihuateca.

Agregó que, resta mucho 
por hacer y el último año 
de trabajo se redoblaran 
esfuerzos para gestionar 
más apoyos, mismos que 
serían canalizados de 
forma inmediata para 
quienes verdaderamente los 
necesitan.

realizando esta actividad, 
con la finalidad de fortalecer 
las tradiciones, nuestra 
identidad y cultura del 
municipio de Tihuatlán.

La invitación continúa 
abierta para las instituciones 
que deseen participar, 
cuyos interesados pueden 

comenzar con la elaboración 
de su altar de muertos, donde 
por lo regular en estos casos 
no se trata de competir, sino 
de preservar la tradición, 
evento aunado al Xantolo, 
sin duda que se prevé una 
participación de la misma 
población, lo que dará realce.
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El reto: hay que 
reconocer que la 

economía va para abajo

México, potencia para 
las automotrices

Benavides se siente mal
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Moneda en el Aire

Parteaguas

Además de problemas locales, la cadena de farmacias más 
conocida del norte de México enfrenta un reto estructural: su 

madre, su ‘holding’, está cerrando tiendas aceleradamente.

El bajo crecimiento produciría una crisis fiscal y con ello 
tendríamos los mil problemas que ya vivimos varias veces en 

México.

Ya no existen dudas 
respecto a que la 
economía mexicana 

está desacelerando.
Las interrogantes que hoy 

existen tienen que ver más 
bien con el impacto de este 
freno.

¿Será simplemente una 
reducción de las tasas de 
crecimiento o, en algún 
momento de los próximos 
meses, hay la amenaza de que 
haya decrecimiento?

Es diferente bajar la 
velocidad a meter reversa.

Tampoco hay claridad 
respecto a la duración de este 
ciclo. ¿Se trata de un fenómeno 
que durará solamente unos 
cuantos meses o se extenderá 
por un año o más?

Antes de dar algunas 
respuestas, permítame 
referirme a las estadísticas 
más recientes, que ayer dio a 
conocer el INEGI.

Se trata del Indicador 

Envejecemos a la 
mexicana, en bola. 
Hoy, uno de cada 10 

habitantes del país tiene más 
de 65 años; para 2050, serán 
(¿seremos?) dos de cada 10.

La lógica dice que 
habrá más compradores 
de medicinas ¿Pero en ese 
momento nos acompañará 
la centenaria Farmacias 
Benavides?

Además de problemas 
locales, la cadena de 
farmacias más conocida del 
norte de México enfrenta un 
reto estructural: su madre, su 
holding, está cerrando tiendas 
aceleradamente.

Hace una semana, 
Walgreens Boots Alliance, 
propietaria de la empresa 
mexicana, avisó que bajará 
definitivamente la cortina en 
mil 200 tiendas.

El tema lanzado por la 
presidenta para que 
se desarrolle un auto 

pequeño y barato como 
lo hay en países con alta 
población como es la India o 
China, desde luego ayudaría 
a la movilidad de una parte 
importante de la población.

Se han visto los anuncios 
del análisis de futuras 
llegadas de empresas para 
instalar la fabricación de sus 
modelos de autos en el país, 
algunas en espera de lo que 
suceda en Estados Unidos, y 
otras continúan creciendo 
y construyendo nuevos 
modelos.

Ahí tiene el éxito de 
Toyota, por ejemplo, que lleva 
Luis Lozano, o de Audi, que 
dirige Tarek Mashhoour, que 
las próximas semanas lanza 
el nuevo AudiQ5 en la planta 
de Puebla, de donde saldrá 
de la línea de producción el 
primer automóvil de este 
modelo.

Desde luego, están los 
autos chinos que siguen 
dando la batalla y creciendo 
cada vez más, tanto que 
los principales bancos 
como BBVA, que lleva 
Eduardo Osuna, tienen 
alianzas interesantes de 
financiamiento de estos 
vehículos.

no tiene la fuerza necesaria 
para compensar la caída que 
se produce ya desde tiempo 
atrás en la industria.

El dinamismo del mercado 
interno se había convertido 
en un factor decisivo para 
atemperar la menor actividad 
manufacturera.

Sin embargo, en la 
industria también se aprecia 
un retroceso muy claro de 
la construcción que hizo ya 
muy difícil que el mercado 
interno, que tiene un menor 
dinamismo, compense la 
caída de la industria.

No debe descartarse, y con 
ello contesto a la primera de 

las interrogantes formuladas 
previamente, que en alguno 
o algunos de los siguientes 
tres a cuatro trimestres, la 
economía en su conjunto 
muestre un retroceso, tanto 
respecto al trimestre previo 
como respecto al mismo 
periodo del año anterior.

Casi podría apostarle 
que, por lo menos en algún 
periodo, tendremos cifras 
negativas… y quizás en más 
de uno.

Ya hemos comentado en 
este espacio, y en diversas 
ocasiones, que la historia 
económica de México 
muestra que el primer año de 

cada administración tiende 
a tener un crecimiento más 
bajo que los otros años.

Si esto es cierto en 
transiciones en las que no 
se han presentado tantos 
elementos de incertidumbre, 
es probable que el 2025 
pudiera ser un año con 
registro negativo.

Si en las elecciones de 
Estados Unidos, que habrán 
de realizarse dentro de 
dos semanas exactamente, 
resultara triunfador Donald 
Trump, las perspectivas se 
deteriorarían todavía más… 
por si algo faltara.

La volatilidad reciente del 
peso, en su cotización frente 
al dólar, derivó de la ventaja 
adquirida por Trump en las 
plataformas de apuestas.

Las cifras más recientes en 
las apuestas le dan a Trump 
una ventaja de 20 puntos sobre 
la vicepresidenta Harris. No es 
nada científico, pero abona al 
riesgo de que Trump regrese 
al poder en EU… con todo lo 
que ello implica.

Otros análisis señalan 
que, en las etapas recientes, 
tienen más probabilidad de 
triunfar en las elecciones 
los opositores, sobre los 
incumbentes, es decir, quienes 
están en el poder.

López Obrador comenzó 

Oportuno de Actividad 
Económica (IOAE) 
correspondiente al mes de 
septiembre.

Respecto al mes de 
septiembre del 2023, este 
indicador registró solamente 
un crecimiento de 0.5 por 
ciento. Con relación al mes de 
agosto, tuvo una caída de -0.1 
por ciento. Previamente, hubo 
una caída de -0.3 por ciento en 
agosto respecto a julio.

Lo que está sucediendo 
con la actividad económica 
global es que el sector terciario 
de la economía, que está 
compuesto esencialmente por 
el comercio y los servicios, ya 

su gestión señalando que 
creceríamos a una tasa 
promedio de 4 por ciento, 
porque en el sexenio de 
Peña lo hicimos apenas al 2 
por ciento. Y resultó que el 
promedio de su sexenio fue 
0.75 por ciento.

Luego cambió su visión 
y señaló que la métrica del 
crecimiento era irrelevante. Y 
hasta propuso construir otros 
indicadores del crecimiento, 
lo que fue tan solo una 
vacilada.

La presidenta Sheinbaum 
tiene la opción de atender a 
los datos que son relevantes 
a escala mundial y conseguir 
que México tenga un mejor 
desempeño.

O bien, puede seguir el 
camino de AMLO y decir que 
las variables como el PIB o 
la inversión son irrelevantes 
y no importa cuál sea su 
resultado.

Si la presidenta Sheinbaum 
adoptara esa posición, me 
parece que estaríamos en un 
camino de desastre.

El bajo crecimiento 
produciría una crisis fiscal y 
con ello tendríamos los mil 
problemas que ya vivimos 
varias veces en México.

Ojalá hayan aprendido de 
la historia y tomen acciones 
en consecuencia.

Esta compañía, con 
oficinas centrales en 
Deerfield, Illinois, batalla con 
ustedes o con clientes como 
ustedes, pero ubicados del 
otro lado de la frontera.

Su equipo encara los 
cambios de un mercado que 
prefiere crecientemente 
compras en línea y 
con la competencia de 
supermercados que venden 
medicinas apoyados en la 
venta de otros productos, 
lo que les permite ofrecer 
precios agresivos.

No hace mucho tiempo, 
Tim Wentworth, director de 
Walgreens, reveló que una 
cuarta parte de sus farmacias 
no generaba ganancias. Es 
un fenómeno creciente en 

Estados Unidos, considerando 
que su rival, CVS, anunció al 
inicio del mes que despediría 
a 2 mil 900 empleados 
corporativos.

¿Cómo pintan las cosas en 
México? Conviene de inicio 
revisar un asunto curioso, por 
decir lo menos.

Farmacias Benavides avisó 
en julio del “retiro” de la joven 
Sarah Cepeda Muñoz como 
directora de finanzas (CFO) 
y como miembro del consejo 
de administración. Perla 
García Dávila, subdirectora 
de planeación estratégica e 
innovación, entró al relevo 
como directora “interina” de 
finanzas.

Apenas dos años antes, la 
hoy “retirada” Sarah Cepeda 

había sido presentada en el 
cargo en sustitución de otro 
interino, Andrés Guerrero 
Rubio.

Ella entró a coger 
brasas ardientes. Reportes 
periodísticos detallan 
que tres meses antes, los 
auditores externos de la 
compañía detectaron que la 
empresa carecía de dinero 
para enfrentar deudas. 
Que los pasivos circulantes 
excedían los activos 
circulantes en el capital 
de trabajo. Que Farmacias 
Benavides enfrentaba una 
incertidumbre material.

Cepeda llegó apenas 
un par de meses antes 
del nombramiento del 
actual director general 

de la compañía, Michele 
Ingravallo, lo que pudo 
afectarla. Quien dirige, 
regularmente gusta de 
seleccionar a su escudero.

El relajo permanente 
en la dirección de finanzas 
es además enfatizado por 
anuncios de retraso en la 
entrega de información a la 
Bolsa Mexicana de Valores.

¿El argumento del más 
reciente? “Dicho informe aún 
no cuenta con la aprobación 
requeridapor parte de la 
división global del grupo 
controlador”. Vaya, que los 
de Walgreens andan en otros 
asuntos.

Los cierrs anunciados 
este mes en Estados Unidos 
evidencian que la cabeza del 
CEO global, Tim Wentworth, 
está en otro lado.

Fundada en 1917 por Jesús 
Benavides Guerra, Farmacias 
Benavides tiene mil 045 
establecimientos que la 
ubican como una de las cinco 
cadenas más grandes en su 
rubro en México. Al menos 
hasta el siglo pasado ascendía 
rápidamente en el mercado 
nacional.

La fortuna de esa marca 
comenzó a deteriorarse a 

partir de 2002, cuando nació 
su asociación con Farmacias 
Ahumada, de Chile.

Durante los años 
siguientes se concentró 
en la modernización de la 
imagen de sus locales y en la 
optimización de su cadena 
de suministro. Para 2010, fue 
adquirida por Grupo Casa 
Saba y posteriormente, en 
2014, por Alliance Boots, hoy 
parte de Walgreens Boots 
Alliance.

La situación de aparente 
debilidad en la que opera 
y la urgencia de su matriz 
extranjera por balancear 
las cuentas del corporativo 
pueden traer sorpresas.

El creciente mercado 
de consumidores de 
medicamentos en México y 
la deficiente atención de la 
salud por parte del Estado, 
convierten a Benavides en 
un objetivo interesante para 
Grupo Femsa o para Walmart 
de México, que avanzan desde 
hace tiempo en el negocio. 
Para ellos, o para quien quiera 
aprovechar lo que significa 
atender a un México que 
envejece.

Esta es opinión personal 
del columnista

Y en todo este mundo, 
la presidenta Claudia 
Sheinbaum ya lanzó una 
tarea, que es la creación del 
vehículo eléctrico hecho 
en México, el cual debe 
tener como características 
principales ser un auto 
compacto y barato, por lo  
que ahí de entrada sus 
principales competidores 
en el mercado serán los 
fabricantes chinos.

Para especialistas, la 
propuesta, desde luego, es 
viable, pero ojo, hay quienes 
ya llevan hasta cinco años de 
ventaja de planeación, como 
lo son empresas asiáticas que 
ya están establecidas en el 
país, como en su momento 
explicó Luis Felipe Alcántara 
Pozos, asociado en RCPH 
Servicios.

En este año, China ha 
realizado inversiones por 2 
mil 567 millones de dólares 
en electromovilidad, lo que 
lo convierte en el principal 
inversionista en México, 
seguido de otros países como 
Alemania, con 2 mil 11 
millones de dólares; Países 
Bajos, con mil 600 millones 
de dólares; Corea del Sur, 
con 962 millones de dólares, 
y Estados Unidos, con 791 
millones de dólares, por lo 
que la competencia ya está.

Incluso, si bien no son 
eléctricos, ya se venden 
pequeños autos vía online en 
una tienda de conveniencia, 
ya contaremos de eso, pero a 
precios bajos y accesibles las 
opciones están creciendo, por 
lo que tener un auto eléctrico 
mexicano debe también tener 

en cuenta algo que todos han 
dicho y es que existan centros 
de carga para hacerlo viable 
en trayectos largos.

El tema lanzado por 
la presidenta para que se 
desarrolle un auto pequeño y 
barato como lo hay en países 
con alta población como es 

la India o China, desde luego 
ayudaría a la movilidad de 
una parte importante de la 
población, en algunos estados 
a tener desahogo en el servicio 
de transporte público, y en 
otras ciudades como la de 
México quizás incrementar 
el tráfico que existe.

Lo que es cierto, es que 
la idea es buena, pero aquí 
como la vacuna Patria que 
todavía no queda lista, 
o los respiradores que el 
Conacyt nunca entregó en 
la pandemia, podría quedar 
en una buena intención; 
eso sí las grandes empresas 
automotrices siguen 
presentes y con visión de 

largo plazo y esperando 
seguir creciendo en México.

Gran Premio de México, 
todos ganan

El Gran Premio de 
México de la Fórmula 1 
se respira ya en la ciudad, 
el ambiente de la máxima 
fiesta del  automovilismo 
ha hecho también que 
la competencia entre las 
marcas que patrocinan 
diversas escuderías esté 
presente, y desde luego que 
para empresas como CIE, 
que lleva Alejandro Soberón, 
sea uno de sus principales 
eventos.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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¡No les voy a fallar!

Escuelas de Veracruz 
interrumpen clases debido 

Tormenta Tropical "Nadine"

Liderazgos de MC 
reconocen a Sergio 

Gil en Veracruz
ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Liderazgos de la 
entidad veracruzana 
reconocieron el trabajo 

realizado por el ahora 
diputado federal, Sergio Gil 
Rullán, pues cuando tomó las 
riendas del partido naranja 
este aún no contaba con 
registro oficial.

A tan solo unas horas de 
haber renovada la dirigencia 
estatal de Movimiento 
Ciudadano en Veracruz, pues 
este domingo 20 de octubre 
fue ungido, Luis Carbonell de 
la Hoz, como nuevo jerarca en 
la entidad; los militantes del 
partido naranja reconocieron 
la labor de Gil Rullán, 
realizada durante casi 5 años.

Con finanzas claras, 
edificio y vehículos propios, 
crecimiento en el número 
de militantes, alcaldías en 
Veracruz ganadas por MC; 
Gil Rullán entregó la estafeta 
en asamblea realizada a las 11 
de la mañana en el Salón de 
Eventos Onix de la ciudad de 
Xalapa; Veracruz.

"Estamos muy contentos 
con lo que hemos logrado 
al frente de la dirigencia 
estatal, tenemos el privilegio 
después de 23 años de existir 
como instituto político, hoy 
ya contamos con casa propia, 
adquirimos el inmueble 
de Lázaro Cárdenas #456 
en la ciudad de Xalapa, los 
adecuamos, tenemos nuestras 
reuniones estatutarias en 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Escuelas de la zona 
conurbada Veracruz - 
Boca del Río decidieron 

interrumpir sus clases 
debido a las intensas lluvias 
que se suscitan en ambos 
municipios.

Desde las primeras horas 
de este lunes 21 de octubre a 
consecuencia de la Tormenta 
Tropical "Nadine" en conjunto 
con el Frente Frío número 
4, se suscitaron intensas 
precipitaciones pluviales en la 
zona conurbada; sin embargo, 
al no haber un anuncio oficial 
de la Secretaría de Educación 
de Veracruz, varias escuelas 
decidieron continuar con sus 
actividades.

Alrededor de las 11 de 
la mañana de este lunes las 
escuelas que sí aceptaron 
alumnos comenzaron a 
avisar a los padres de familia 
para que acudieran por los 
pequeños debido a que las 
lluvias continuarán todo el 
día y las calles se encuentran 
inundadas.

De la misma manera, la 
Universidad Veracruzana 
anunció que los campus 
ubicados en los municipios 
de Veracruz y Boca del Río 
también suspendían clases en 
este día.

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

3 5 6 9 14

2 6 13 16 27

1
203

3,827
23,588

$159,639.45
$741.63
$43.28
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
4

83
651

4,029

PUEBLA

AGUILAS

PUMAS

MONTERREY F

LIVERPOOL

ROMA

HOUSTON

C. AZUL

S. LAGUNA

SAN LUIS

GUADALAJ. F

CHELSEA

INTER MILAN

GALAXY

V-V-V-L-V-V-V-V-V-E-E-E-V-V

V-L-L-L-L-V-L

NECAXA

PACHUCA

JUAREZ

MONTERREY

C. AZUL F

OSASUNA

GIRONA

FULHAM

IPSWICH

GENOVA

VASCO DA GA

CORINTHIANS

UNION

U. CATOLICA

TIJUANA

GUADALAJARA

LEON

TIGRES

PUMAS F

BETIS

R. SOCIEDAD

ASTON VILLA

EVERTON

BOLONIA

AT. MINEIRO

FLAMENGO

HURACAN

U. DE CHILE

------
$454,287.90

$19,156.71
$2,442.40

$451.01

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

24,061 $149.68

1
242

5,373
38,636

$281,700.89
$1,097.78

$54.39
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 21 de octubre de 2024

SORTEO NO. 10865

27,619 $711,702.90

4,767 $6’814,280.22

$3’601,450.48

SORTEO NO. 10866

44,252 $1’225,961.12

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2251

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

27 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

11,107 $666,906.94

6,764 $339,471.10

6,618

1 4 8 8 0

3 5 2 8 3

6 1 2 9 8

4 8 3 8 4

9 0 4 7 2

$301,041.11

7,958 $409,657.84

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 33169

SORTEO NO. 33168

SORTEO NO. 33170

SORTEO NO. 33171

SORTEO NO. 33172

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

2,209
GANADORES

$582,093.89
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

2,254
GANADORES

$284,610.35
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

3,797
GANADORES

$564,958.09
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

14,601 $1’174,192.23

MULTIPLICADOR
NO

él, contamos con vehículos 
propios y a pesar del recorte 
de las prerrogativas que hubo 
hace más de dos años, nos 
vamos entregando las mejores 
cuentas y con las finanzas 
limpias", dijo en entrevista el 
también diputado federal.

En el tema electoral dijo 
que al asumir la dirigencia 
estatal en el 2019, ni siquiera 
Movimiento Ciudadano 
contaba con registro estatal, 
fue a través del trabajo en 
conjunto con las dirigencias 
municipales, militantes, 
simpatizantes, capacitaciones 
y el apoyo de la dirigencia 
nacional que en el 2021, 
lograron incrementar el 
número de votos siendo 245 
mil votos para diputados 
federales y 97 mil votos para 
alcaldes.

"En el 2019 cuando me 
toca asumir la dirigencia por 

primera vez, no contábamos 
con registro estatal, 
enfrentamos el proceso 
electoral del 2021 que fue 
muy complejo contra 13 
partidos políticos aparte del 
nuestro y logramos sacar 
para ese entonces la mayor 
votación que había obtenido 
MC en el estado que fueron 
245 mil votos para diputados 
federales y 97 mil votos para 
alcaldes", sentenció.

Mientras que, para la 
elección del 2024, el partido 
naranja obtuvo en Veracruz 
más de 300 mil votos, 
alcanzando su votación 
máxima y rebasándola con las 
anteriores elecciones.

"En el 2024 que parecía 
una elección imposible y que 
todos decían que íbamos a 
perder el registro, que nos 
teníamos que aliar con la vieja 
política o con el régimen".
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Siempre con respeto a la división de poderes y al Estado. 
Se mantiene atenta y en comunicación con el gobernador Cuitláhuac García Jiménez ante las condiciones 

climatológicas que afectan a todo el estado. 

Prevalecerá diálogo 
con todos los credos e 

ideologías: Rocío Nahle 

Clausuran entrada principal a Tlalixcoyan 
por erosión en puente Pozuelos

REDACCIÓN NORESTE            
Boca del Río, Veracruz   

En mi administración 
prevalecerá el diálogo 
y apertura con todos 

los credos e ideologías 
políticas porque eso es 
parte de la gobernanza, 
aseguró la gobernadora 
electa de Veracruz, Rocío 
Nahle García.

Luego de su reunión 
con Monseñor Jorge Carlos 
Patrón Wong, Arzobispo 
de Xalapa, Nahle García 
destacó que al igual que 
la Iglesia Católica, todos 
los credos merecen 
consideración y respeto. 

“La semana pasada 
estuve en un desayuno con 
el Arzobispo de Xalapa, 
Ricardo Ahued y yo, 
nos invitó a desayunar, 
nosotros como gobernantes 
tenemos que dialogar con 
todos, con la oposición, 
con los diferentes sectores, 
con los empresarios, con 
los agricultores, y la iglesia 

ALEJANDRO ÁVILA        
Boca del Río, Veracruz  

A través de sus redes 
sociales, la alcaldesa 
de Tlalixcoyan, Elvia 

Illescas Loyo, informó que 
la entrada principal para el 
municipio fue clausurada 
debido a una erosión que 
podría provocar el colapso 
del puente en la localidad de 
Pozuelos.

Debido a esta situación, 
desde la mañana de este lunes 
las actividades comerciales 
en el municipio han quedado 
suspendidas, de la misma 
manera, las entradas y salidas 
para estudiantes y obreros 
fueron cesadas, debido a que la 
ruta de camión Tlalixcoyanos 
dejó de operar hasta encontrar 
otra vía de tránsito.

En un en vivo realizado 
justo en el puente de Pozuelos, 
la alcaldesa, Elvia Illescas, 
informó que dispusieron de 
dos unidades móviles para 

católica es una parte de 
nuestra cultura, de nuestra 
forma de organización 
como otras tantas iglesias, 
no nada más la católica.”, 
explicó.

Igualmente, recordó que 
con respeto a la división de 
poderes y con claridad de 
las funciones del Estado, 
la buena relación entre los 
actores sociales y políticos 
podrá prevalecer.

“Tuvimos una plática 
muy amena, muy 
respetuosa, muy cordial, con 
la separación de poderes, 
en la separación del poder 
que en su momento me 
tocará dirigir y ellos en lo  
propio, eso es importante, 
escuchar, es un tema muy 
importante y una relación 
cordial con valores, calidad 
moral, fue una charla muy 
amena, muy cordial y yo 
le agradezco al Obispo su 
invitación por supuesto”, 
manifestó. 

Finalmente, subrayó que 
el primero de noviembre 

inicia formalmente la 
última etapa del proceso de 
entrega-recepción.

Están integrados, indicó, 
los equipos y los comités para 
concretar el procedimiento 
de la mejor manera pues 
quienes reciben también 
podrían incurrir en 
alguna responsabilidad 
legal de detectarse faltas u 
omisiones. 

“Nosotros nos estamos 
acompañando por 
supervisores, por la gente 
que está capacitada, después 
de eso, todavía la ley da un 
margen de dos, tres meses 
para solventar, es decir, si 
a pesar de esto se entero 
y falta un documento, 
un sello o no cuadra un 
cifra tiene el gobierno 
saliente varios meses para  
solventar, se tiene que 
entregar bien y se tiene 
que recibir bien, si no 
recibimos bien pues 
también quien reciba cae 
en responsabilidades pero 
vamos muy bien”, subrayó.

transportar a la gente a la 
cabecera municipal o en su 
defecto sacarlos del municipio 
sin que estos tengan que 
utilizar el puente a través de un 
vehículo, ya que la estructura 
podría derrumbarse.

De igual manera, comentó 
que las rutas alternas para 
llegar al municipio de 
Tlalixcoyan podrían ser, el 
camino de Piedras Negras a 
Mata Espino o Piedras Negras 
- Paso de la Boca - Joachín.

Cabe mencionar que 
el pasado 12 de septiembre 
ciudadano solicitaron con 
una manifestación, que el 
Gobierno de Veracruz diera 
mantenimiento al puente ante 
riesgo de derrumbe, dos días 
más tarde, la alcaldesa Elvia 
Illescas acudió a la Secretaría 
de Infraestructura y Obra 
Pública (SIOP) para entregar 
la documentación adecuada 
y pedir agilizar la obra, la cual 
hoy en día está a punto de 
colapsar.
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En Tuxpan

Activan Refugio Temporal 
del DIF, como medida  

preventiva ante las lluvias

Promueven tianguis 
campesinos en Tihuatlán

Alvarado sin luz  
y con deslaves e  

inundaciones 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Au t o r i d a d e s 
municipales a 
través de Fomento 

Agropecuario durante cada 
lunes vienen promoviendo 
el tianguis campesino, donde 
productores del campo del 
programa sembrando vidas 
comercializan en la calle 2 
de abril y 5 de febrero lo que 
siembran y cultivan en sus 
terrenos.

El regidor tercero, 
Bernardo Aldana Vaquier 
dio a conocer que, en el 
tianguis de los lunes, los 
productores se instalan 
desde temprano en las calles 
mencionadas, lugares donde 
obtienen beneficios con la 
venta de frutas, verduras, 
plantas, entre otras opciones 
como tamales, atole, los 
cuales son parte de un 

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan Veracruz 

Como medida preventiva 
se ha activado el Refugio 
Temporal del DIF y 

ha sido equipado con todo 
lo necesario para atender a 
las familias que llegasen a 
necesitarlo.

El presidente municipal 
José Manuel Pozos Castro 
instruyó a Protección Civil, 
Bomberos y a la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal 
para que continúen en máxima 
alerta durante el tiempo que 
dure el temporal lluvioso.

También, para que sigan 
brindando apoyo en forma 
inmediata, ante cualquier 
solicitud de la ciudadanía.

La presidenta del DIF 
Tuxpan, Pamela Morales 
Huesca, ha asignado personal 
para que mantenga operativo 
y con todos los servicios, este 
Refugio Temporal.

El Gobierno de Tuxpan 
pone a disposición de la 
ciudadanía los números 
telefónicos de Protección Civil 
(783 83 50127), Bomberos 
(783 83 4 0646) y el 911 de 

Los productores de sembrando vidas se instalan en la calle 2 de abril esquina 5 de febrero

Martes 22 
Octubre.2024

Año 21,  Número 8502 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

ALEJANDRO ÁVILA 
Alvarado, Veracruz  

Varias colonias y 
localidades del 
municipio de Alvarado 

se encuentran sin luz desde la 
madrugada de este lunes; de la 
misma manera se suscitaron 
deslaves e inundaciones en la 

emergencias.
Si bien, a corto plazo se 

espera una reducción en 
el potencial de lluvias, la 
prevención siempre será la 
mejor forma de actuar.

El día de hoy Protección 
Civil y Bomberos trabajaron 
en la zona urbana y rural 
atendiendo algunas 
afectaciones que dejaron las 
lluvias.

También rescataron sana 
y salva a una persona que 
había quedado atrapada por el 
desbordamiento de un arroyo, 
en la comunidad Las Pasas.

lo que cosechan obtienen 
el beneficio de venta para 
adquirir un recurso, mismo 
que les permite subsanar 
algunas necesidades o pago 
de servicios básicos.

Para esto se agradece a los 
comerciantes establecidos 
en el tianguis de los lunes, 
quienes se instalan en la 5 de 
mayo, 2 de abril, 5 de febrero, 
entre otras, asignando un 
espacio para los productores 
de sembrando vidas, quienes 
en dos ocasiones se han 
instalado.

Aldana Vaquier 
concluyó que, ante el éxito 
que se registra se busca 
que el tianguis campesino 
permanezca cada lunes 
con el firme propósito de 
reforzar sus acciones en 
sembrando vidas y a la vez 
que logren fortalecer la 
comercialización de sus 
productos.

proyecto local y regional.
Comentó, el grupo de 

sembrando vidas no solo 

trabaja en la reforestación 
de árboles frutales y 
maderables, sino a la vez 

cabecera municipal.
Vecinos de la colonia Escolleras, 
Magisterio, Loma del Rosario, 
La Trocha, y localidades como 
Salinas y Vista Hermosa, entre 
otras, han reportado la falta 
de energía eléctrica desde los 
primeros minutos de este 
lunes 21 de octubre.
De la misma manera se han 

presentado inundaciones en 
diversas calles y caminos de 
las mencionadas colonias y 
localidades, respectivamente.
Incluso en las primeras horas 
de este lunes la vialidad se vio 
afectada por un deslave que 
se registró sobre la carretera 
federal 180, por lo cual el 
tránsito se registró lento.
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Yajaira Lizbeth Pérez Hernández 

Desde la otra vida 
¿Blanco o negro? La 

pregunta retumba en 
mi mente. Mis ojos 

vieron mi reflejo, mientras 
decido qué vestido utilizar, 
¿blanco? para festejar que 
me reencontraré con mi 
amado esposo, ¿o el vestido 
negro?, para honrar que 
él está muerto y que voy 
a interrumpir su sueño 
eterno. 

Una ráfaga de viento 
hace que mi cabello se 
revolotee y el escenario 
cambia. Dejo de ver el 
espejo para observar a 
mi alrededor, fue como 
una tele transportación; 
desconozco el lugar frente 
a mi: una calle empedrada, 
sin casas alrededor o más 
personas, giro sobre mi 
misma pero me encuentro 
sola, eso me tranquiliza. Sé 
que es un trance mental, 
causado por el estrés de 
las situaciones actuales, es 
mi mente haciendo de las 
suyas. 

El camino se extiende 
en cuatro direcciones, 
pero ninguno da señales 
del destino que tienen 
preparado para mi. 

Elijo el vestido blanco y 
un camino al azar, camino 
y me balanceo mientras en 
mi cabeza suena la melodía 
Canon, de Pachebel, y 
recuerdo cuando la bailé 
con mi esposo, recuerdo su 
sonrisa... Pronto lo traería 
al mundo de los vivos. 

Comenzaron a 
aparecer cruces grandes 
de metal, adornadas 
con flores, las cuales 
desprendían un dulce 
aroma y embellecían mi 
transitar con sus mágicos 
colores. Por un momento 
quería llevar algunas 
conmigo, sin embargo, me 
abstengo, pues recuerdo 
lo que mis victimarios 
dijeron "no toques las 
cruces ni a las personas 
que veas, porque quedarás 
atrapada en ese mundo”. 
Solo puedo llevar un 
objeto,  razón del por qué 
estoy aquí. 

La cantidad de cruces 
aumentan; las flores 
comienzan a cambiar 
de aspecto, con pétalos 
marchitos y desprenden 
un olor putrefacto. 
Entonces lo veo, mi 
objetivo: el anillo, se 
encontraba entre aquella 
naturaleza muerta. 

El anillo que mis 
victimarios querían 
transportar al mundo de 
los vivos. Aquel maldito 
objeto causante de éste 
desastre, de que mi esposo 
está muerto, sólo por 
haber robado un maldito 
anillo; el objeto culpable 
de que yo esté sometida 
a esta familia, si es que 
mereciera ese título. Ellos 
me enseñaron la magia 
oscura y me adentraron 
al mundo de los muertos, 
solo por su maldito anillo. 
Prometieron que a cambio 
de ir por el anillo, le darían 
un funeral apropiado a 
mi amado, y me darían 
suficiente dinero para 
mantener una vida 

tranquila y estable. Pero no 
lo cumplirían, lo sabía. Por 
eso me encargaría de no solo 
llevarme el anillo, sino de 
liberarlo del abismo en el que 
se encontraba. 

Tomé el anillo y las 
flores podridas, como una 
enredadera, me atrapan y no 
me dejan ir. Antes de que el 
pánico se apoderara de mí, 
aparece mi difunto esposo. 
Las flores retiran su agarre 
y el me abraza, no dice nada, 
pero yo quiero sacarlo de 
aquel lugar y entonces las 
cruces desaparecen, las flores 
cobran vida y como si se 
tratara de manos y brazos lo 
apartan de mi lado, quiero 
retenerlo pero entonces mi 
cabeza comienza  doler y 
siento algo tibio bajando por 
mi nunca, la obscuridad se ha 
ido y lo único que observó es 
el techo de mi habitación. Mi 
corazón late rápido, la luz de 
las velas me recibe, intento 
levantarme del suelo y siento 
una punzada en la parte 
trasera de mi cabeza, toco y 
hay sangre, debí golpearme 
cuando me caí por culpa del 
trance, me pongo de pie y 
descubro que esa mujer esta 
mirándome, la que mato a 
mi esposo, la que me entregó 
al mundo de la magia oscura, 
la que con orgullo dijo que 
yo era excelente para hacer 
el trabajo porque tenía un 
don especial, incluso tuvo el 
descaro de llamarme hija. 
Ella debió interrumpir el 
regreso de mi esposo, ella 
nunca me tuvo confianza y 
supongo que sabía que lo iba 
a traer de vuelta aun cuando 
ellos me lo prohibieron, por 
lo cual me sacó del mundo de 
los muertos. 

Comienza a reír, entonces 

a donde pertenecía y que 
ahora podían hacer cuanto 
quisieran sin miedo a 
perder. No entendía mucho 
de lo que hacía aque anillo, 
salvo que podía ser como un 
teléfono o transportación 
del mundo de lo vivos al 
mundo de los muertos. 

De pronto la familia 
comenzó a bailar y a beber, 
aproveche para investigar 
acerca del anillo y cómo 
se utilizaba. La jefa traía 
el anillo puesto todo el 
tiempo. Entre palabras 
de los borrachos y de los 
miembros más tontos de la 
familia, supe que había una 
forma de ganar ese anillo, 
era cortandolo de la mando 
de la jefa o jefe actual de 
aque pequeño clan. Aquella 
noche cambie mi forma de 
ver las cosas, y me descubrí 
pensando como quitarle 
el anillo a la mujer. Pronto 
la cantidad de festejos 
aumentó, continuaba la 
euforia por tener el anillo en 
casa, por lo que no fue difícil 
acercarme a ella a un punto 
de vulnerabilidad y corte 
con un hacha el dedo donde 
tenía el anillo. Lo tomé y lo 
coloque en mi mano. Ella 
con la voz entrecortada 
por el dolor comenzó 
a insultarme. Pensaba 
asesinarla, y cuando estaba 
a punto de hacerlo, dijo que 
había firmado mi sentencia, 
que nunca podría dejar a 
aquella familia, que podría 
traer a cuántos muertos 
quisiera pero yo jamás 
podría salir de aquella 
casa, y que el anillo iba a 
garantizar que yo viviera 
por mucho más años. De 
pronto ella comenzó a 
cerrar sus ojos y vi como su 
rostro relativamente joven 
comenzó a arrugarse como 
el de una anciana.

Cuando el resto de la 
familia vio que portaba el 
anillo, no dijeron nada, pero 
sentía su respeto y lealtad, 
pronto cada uno se acercó y 
besaron mi mano, como si 
fuera el papa. 

Elevaron sus copas 
y juraron siempre 
protegerme. 

Aquea fiesta por fin 
terminó. Cuando estuve 
sola, intenté buscar a mi 
esposo para traerlo de la 
muerte, pero descubrí 
que entrar al mundo 
de los muertos era muy 
complicado, y una vez que 
lo hice él no aparecía en 
cada uno de mis viajes. 

Después de intentar 
una decena más de veces, 
lo pude ver en mis viajes 
astrales, pero él ya no era 
el mismo. De su cuerpo 
brotaban flores marchitas. 
Le pregunté que había 
pasado, pero con enojo 
contestó que mis acciones 
le habían hecho eso, lo 
estaban pudriendo, me 
rogaba que lo sacara pero 
hacer eso con su cuerpo era 
un agonía peor. 

Decidí dejarlo ahí, para 
la eternidad. Ahora solo el 
anillo que porto y el olor a 
flores muertas me persigue 
en la estancia eterna en esta 
casa. 

se burla de mis planes y veo 
que sostiene el anillo. Ese 
anillo era toda mi garantía 
para regresar con él.

No dice nada y sale de la 
habitación, escucho como 
pone llave a la puerta. Caigo 
sobre mis rodilla, sabía que 
no sería tan fácil volver a 
contactarlo, había llevado 
mucho esfuerzo lograr una 
conexión y sacar ese objeto, 
mi espíritu se sentía débil 
y regularmente tenía que 

hacer un sacrificio para poder 
conectar. En este caso la 
familia había sacrificado a un 
recién nacido como ofrenda 
para abrir esas puertas. Yo no 
podría hacer eso, no podría 
asesinar a alguien solo por 
entrar a aquel mundo de 
sombras. Sin embargo sabía 
que él no tenía el descanso 
eterno.

Creo que después de eso 
pasaron algunas horas y debí 
quedarme dormida, cuando 

desperté era la jefa de la 
familia diciendo que había 
hecho un excelente trabajo 
y que me había ganado la 
cena. Pocas veces me daban 
una comida durante la 
noche, así que me obligaron 
a sentarme en aquel gran 
comedor junto con los demás 
miembros de la familia, era la 
primera vez que veía a tantos, 
estaban felices y decían en 
voz alta una y otra vez que 
el anillo había regresado 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Cazones, a través de la 
Dirección de Protección 

Civil y en colaboración 
con la presidenta del DIF 
Municipal, Norma Araceli 
Uribe Castillo, ha emitido 
una alerta ante las lluvias 
que se prevén en la región. 
Este lunes, desde las primeras 
horas del día, se realizaron 
recorridos preventivos en 
diversas comunidades del 
municipio, incluyendo 
La Unión, Kilómetro 31, 
Kilómetro 25, Morisco, 
Limón Chiquito, y Cabellal 
1, 2 y 3.

Uribe Castillo explicó 
que durante estos recorridos 
se evaluaron las viviendas 
que presentan mayor 
riesgo debido a la cercanía 
de arroyos de respuesta 
rápida, los cuales pueden 
desbordarse en caso de 
precipitaciones intensas. La 
principal preocupación es 
garantizar que las familias de 
estas áreas estén preparadas 
para actuar ante cualquier 
contingencia.

En cada visita, se dejaron 
números de contacto a las 
familias para que puedan 
comunicarse de inmediato 
con las autoridades en caso 
de una emergencia. De esta 
manera, se busca mantener 
una comunicación constante 
que permita una respuesta 
oportuna, si las condiciones 
meteorológicas empeoran.

La presidenta del DIF 

DIF Municipal y PC en alerta 
ante lluvias en Cazones

Inauguran banquetas y 
guarniciones en El Marino

Deslave atendido de manera 
oportuna por Protección Civil

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con gran satisfacción, 
el alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral 

y la presidenta del DIF 
Municipal, Norma Araceli 
Uribe Castillo, encabezaron 
la inauguración de la obra de 
construcción de banquetas 
y guarniciones en la calle 
principal de la comunidad 
El Marino. Esta obra 
beneficiará directamente a 
las familias y a los estudiantes 
de nivel preescolar y 
primaria, quienes ahora 
contarán con una vialidad 
más segura y adecuada para 
su desplazamiento diario.

Durante el evento, 
se destacó la presencia 
de agentes municipales, 
consejeros comunitarios y 
vecinos del lugar, quienes 
reconocieron la importancia 
de esta infraestructura para 
el desarrollo social de la 
comunidad. Este proyecto 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Las intensas lluvias 
que cayeron la 
madrugada de este 

lunes provocaron el 
reblandecimiento de la 
falda del Cerro del Fortín, 
lo que originó que grandes 
rocas cayeran sobre la 
avenida Reforma, una de 
las principales arterias 
de la cabecera municipal 
de Cazones de Herrera. 
La obstrucción generó 
preocupación entre los 
vecinos y usuarios de la 
vía, quienes de inmediato 
alertaron a las autoridades 
municipales.

El H. Ayuntamiento de 

Municipal también señaló 
que se están tomando todas 
las medidas necesarias para 
asegurar la seguridad de 
los habitantes de Cazones, 
sobre todo aquellos en zonas 
vulnerables. “El objetivo es 
actuar de manera oportuna 
y eficiente para proteger a 
nuestra población ante las 
inclemencias del clima”, 
destacó.

Por su parte, las 
autoridades de Protección 
Civil confirmaron que están 
monitoreando de manera 
continua el pronóstico 

del tiempo para detectar 
cualquier cambio que 
represente un riesgo mayor. 
De ser necesario, se activarán 
protocolos adicionales, como 
la evacuación de familias en 
áreas más peligrosas.

Además, se informó que 
se están habilitando refugios 
temporales en caso de que 
sea necesario reubicar a los 
habitantes en riesgo. Estos 
espacios estarán equipados 
para proporcionar alimentos, 
abrigo y atención médica 
básica a quienes lo requieran.

La coordinación entre el 

Ayuntamiento, Protección 
Civil y el DIF Municipal es 
clave para garantizar una 
respuesta rápida y eficiente. 
Se ha hecho un llamado 
a la población para que 
sigan las indicaciones de las 
autoridades y se mantengan 
informados sobre los reportes 
meteorológicos oficiales.

El Ayuntamiento 
reiteró su compromiso con 
el bienestar de todos los 
cazoneños, reafirmando 
que no bajarán la guardia 
ante posibles amenazas 
climáticas. Los funcionarios 

pidieron a los habitantes estar 
atentos a las indicaciones 
y mantenerse seguros en 
sus hogares si las lluvias se 
intensifican.

Con estas acciones 
preventivas, el gobierno de 

Cazones busca minimizar 
los riesgos asociados con las 
lluvias y proteger la vida de 
sus ciudadanos, priorizando 
siempre la seguridad y el 
bienestar de las familias más 
vulnerables.

ha sido fundamental para 
lograr estos avances. Subrayó 
que la protección de los 
niños y niñas de Cazones 
es una prioridad para su 
administración.

Con estas nuevas 
banquetas y guarniciones, 
la comunidad El Marino 
da un paso más hacia la 
modernización de sus 
vialidades, fortaleciendo la 
cohesión social y el bienestar 
de sus habitantes. La obra 
también permitirá una 
mayor conectividad dentro 
de la localidad, facilitando  
el tránsito tanto para 
peatones como para 
vehículos.

El alcalde finalizó su 
intervención reiterando 
su compromiso de seguir 
gestionando proyectos de 
infraestructura que eleven 
la calidad de vida en cada 
una de las comunidades 
de Cazones, garantizando 
más obras que promuevan 
el bienestar de todas las 
familias cazoneñas.

reafirma el compromiso del 
Ayuntamiento de Cazones 
por seguir impulsando 
acciones que mejoren 
la calidad de vida de sus 
habitantes.

El alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral expresó 
su satisfacción por el 
cumplimiento de una obra 
que, además de mejorar la 
movilidad, incrementará 
la seguridad para los más 

pequeños. Enfatizó que 
contar con banquetas en 
buenas condiciones es clave 
para prevenir accidentes y 
fomentar un entorno más 
accesible para todos.

Por su parte, la presidenta 
del DIF Municipal, Norma 
Araceli Uribe Castillo, 
resaltó la relevancia de seguir 
trabajando en conjunto con 
las comunidades, ya que la 
participación ciudadana 

Cazones, encabezado por el 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral, giró instrucciones 
inmediatas al personal de 
la Dirección Municipal de 
Protección Civil para que 
interviniera rápidamente en 
la zona afectada. El equipo 
de Protección Civil acudió 
al lugar con maquinaria y 
herramientas especializadas, 
logrando restablecer el 
tráfico vehicular en su 
totalidad.

Gracias a la pronta 
respuesta de las autoridades, 
se mitigó el riesgo que 
representaba el deslave para 
los transeúntes y conductores 
que circulan diariamente 
por la avenida Reforma. 
Las labores de remoción 

de escombros fueron 
ejecutadas con celeridad y 
precisión, evitando mayores 
complicaciones.

Estas acciones 
reafirman el compromiso 
del Ayuntamiento de 
Cazones con la seguridad y 

bienestar de sus habitantes, 
demostrando su capacidad de 
respuesta ante emergencias 
naturales. 

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral subrayó que 
seguirán trabajando de la 
mano con la comunidad para 

enfrentar cualquier tipo de 
contingencia y garantizar la 
protección de las familias 
cazoneñas.

El presidente municipal 
agradeció la colaboración y 
apoyo de Protección Civil 
y de los ciudadanos que 
contribuyeron a reportar 
la situación de manera 
oportuna. "Continuaremos 
enfocados en mantener 
seguras nuestras vialidades 

y en estar preparados para 
cualquier emergencia que 
pueda surgir", declaró Uribe 
Toral.

Con este operativo 
exitoso, el Ayuntamiento 
de Cazones reafirma su 
compromiso de velar por el 
bienestar de la ciudadanía y 
su disposición para atender 
cualquier situación que 
represente un peligro para la 
comunidad.
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Le solicitó al juez Brian M. Cogan que 
se realice un nuevo juicio en su contra 

debido a supuestas irregularidades 
en el proceso que lo llevó a ser 

sentenciado a cadena perpetua.

De ser hallado culpable
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AGENCIAS  
Washington

Con una moción llenada 
a mano, Joaquín ‘El 
Chapo’ Guzmán le 

solicitó al juez Brian M. 
Cogan que se realice un nuevo 
juicio en su contra debido 
a supuestas irregularidades 
en el proceso que lo llevó 
a ser sentenciado a cadena 
perpetua.

Según capturas del 
documento compartidas 
por el periodista Alejandro 
Rincón, de NTN24, ‘El 
Chapo’ acusó que no recibió 
una asesoría legal adecuada.

“Mis abogados [de 
juicio y de apelación] no 
fueron efectivos. No contra 

El 'Chapo' Guzmán 
pide nuevo juicio en EU

Condenan a 20 años de prisión a 
expresidente peruano Alejandro Toledo

Israel bombardea infraestructura 
bancaria en Líbano y deja 6 muertos
AGENCIAS 
Líbano

El Ejército israelí atacó 
anoche decenas de 
oficinas y sucursales 

de la entidad financiera 
Qard al Hasán, utilizada 
por el grupo Hezbolá para 
pagar los salarios de sus 
combatientes, en una serie 
de bombardeos por todo 
Líbano, concentrados 
especialmente en Beirut y 
en el sur del país.

Las fuerzas israelíes 
aseguraron en un 
comunicado que Hezbolá 
almacena miles de millones 
de dólares a su propio 
nombre en las sucursales 
de la entidad, que después 
utiliza para comprar armas 
o pagar a sus miembros.

“Beirut en llamas”, 
escribió en su cuenta de 
la red social X el ministro 
de Exteriores israelí, 
Israel Katz, junto a una 
fotografía de una explosión 

AGENCIAS 
Perú

La justicia de Perú 
anunció este lunes 
la sentencia del 

expresidente Alejandro 
Toledo en el juicio acusado 
de recibir sobornos de la 
constructora brasileña 
Odebrecht, caso por el que la 
fiscalía determinó 20 años de 
prisión.

La audiencia que dirigió 
la jueza Zaida Pérez se realizó 
en el tribunal adyacente 
a la pequeña prisión para 
exmandatarios al este de 
Lima, donde Toledo lleva 
recluido 18 meses de forma 
preventiva.

El expresidente (2001-
2006) enfrenta cargos de 
colusión y lavado de activos 
por supuestamente haber 
recibido 35 millones de 
dólares de Odebrecht a 
cambio de licitaciones para 

examinaron a los testigos 
adecuadamente y, como 
resultado, fui declarado 
culpable. Tampoco pelearon 
para que cierta evidencia 
quedara excluida del caso”, 
refiere el exlíder del Cártel de 
Sinaloa, quien se encuentra 
recluido en la prisión de 
máxima seguridad de ADX 
Florence, en Colorado.

“La extradición al Distrito 
Este de Nueva York fue 
ilegal. Yo debí haber sido 
extraditado al Distrito Este 
de Texas y al Distrito Sur 
de California. Nunca hubo 
una renuncia a la regla de 
especialidad firmada por 
un juez magistrado”, indicó 
‘El Chapo’ en el documento 
citado por Rincón.

de Estados Unidos un 
entramado de corrupción a 
nivel regional para obtener 
obras públicas.

"Soy inocente, nunca hice 
ningún arreglo con el señor 
(Jorge Simoes) Barata", quien 
fuera jefe de Odebrecht en 
Perú, dijo Toledo a la jueza 
el miércoles en la última 
audiencia previa al fallo.

Dirigiéndose al tribunal, 
conformado por tres 
magistrados, el expresidente 
pidió que el veredicto tenga 
en cuenta su estado de salud.

"Tengo cáncer y 
problemas en el corazón 
(...) Quiero ir a una clínica 
privada, les pido por favor 
déjenme curar o morir en 
mi casa", agregó, con la voz 
quebrada, en su alegato final.

El fiscal José Domingo 
Pérez aseguró que hay 
pruebas que le permiten 
"afirmar que Alejandro 
Toledo solicitó 35 millones 

de dólares a Odebrecht" a 
cambio de conceder a la 
constructora dos tramos de 
los cuatro de esta vía en Perú.

"Hemos probado el delito 
de colusión y lavado de 
activos", resaltó en la etapa 
final del juicio que duró 12 
meses.

En el caso de Toledo han 
sido claves los testimonios 
de su antiguo colaborador 
Josef Maiman, y de Jorge 
Barata, exrepresentante de 
Odebrecht en Perú. Ambos 
aseguran que recibió los 
sobornos.

El ex jefe de Odebrecht 
en Perú confirmó a la 
fiscalía peruana el pago de 
los sobornos a cambio de no 
ser implicado en el proceso. 
Barata vive en Brasil, 
mientras que Maiman 
brindó su testimonio en 
Israel antes de morir en 2021.

Según la acusación, 
el soborno le permitió 

a Odebrecht ganar la 
concesión de la vía. Las obras 
son parte de un gran eje vial 
de 2.600 kilómetros para 
integrar a esos países desde el 
Atlántico al Pacífico.

Desde que Estados Unidos 
lo extraditó en abril de  
2023, Toledo ha estado 
detenido.

Odebrecht reconoció el 
pago de coimas en Brasil y 
en otros países de la región 
en el marco del escándalo 
Lava Jato, por el que decenas 
de políticos y empresarios 
de América Latina están 
encarcelados.

Lava Jato es el caso matriz 
que descubrió la corrupción 
del gigante brasileño en 
su país y la región. Toledo, 
un economista formado 
en Estados Unidos, llegó al 
poder en 2001 tras liderar la 
oposición contra el régimen 
del fallecido Alberto 
Fujimori (1990-2000).

construir dos tramos de la 
carretera Interoceánica Sur, 
que une la costa del Pacífico 
de Perú y la del Atlántico de 
Brasil.

Toledo, de 78 años, es 
el primero de los cuatro 
ex mandatarios peruanos 
investigados por el escándalo 
de corrupción Odebrecht 
cuyo caso concluye con una 
sentencia judicial.

Según la fiscalía la trama 

de Odebrecht en Perú 
salpicó también a Alan 
García (2006-2011), quien se 
suicidó en 2019 antes de ser 
detenido, Ollanta Humala 
(2011-2016) y Pedro Pablo 
Kuczynski (2016-2018).

"Soy inocente", afirma 
Toledo

Toledo ha negado los 
cargos desde que en 2016 
la constructora brasileña 
revelara ante la justicia 

en un edificio de la capital 
libanesa. El ministro indicó 
que Israel lanzó ataques 
sobre unos 15 edificios en 
Beirut que pertenecían a la 
entidad.

El Ejército aseguró que 
sus ataques van dirigidos 
a “degradar” al grupo 
chií y a impedir que se 
recomponga, después de un 
mes de intensos ataques en 
Líbano que han dejado más 
de un millar de muertos.

Poco antes, las fuerzas 
israelíes lanzaron avisos a la 
población libanesa para que 
se alejaran de las sucursales 
de la entidad, ya que pronto 
serían atacadas.

“Vamos a atacar el poder 
económico de Hezbolá”, 
aseguró en una rueda 
de prensa el principal 
portavoz del Ejército, el 
contralmirante Daniel 
Hagari.

Además de los 
bombardeos, las tropas 
israelíes continuaron con su 

invasión del sur de Líbano, 
donde ayer localizaron y 
desmantelaron armamento 
del grupo chií almacenado 
junto a la frontera, como 
lanzacohetes o explosivos, 
y mataron a varios 
combatientes "incluidos 
comandantes" de la milicia, 
apoyada por Irán.

Desde que Israel lanzó su 
ofensiva terrestre en el sur 
de Líbano en la madrugada 
del 1 de octubre, al menos 
24 soldados israelíes han 
muerto en ataques en la 
frontera (16 en territorio 
libanés y otros 8 en 
territorio israelí). También 
han muerto 4 civiles en 
Israel.

En Líbano han muerto 
más de 2 mil 448 personas 
en más de un año de fuego 
cruzado, la mayoría en el 
último mes, e Israel asegura 
que más de mil 500 son 
milicianos.

Mueren 6 personas, 
incluido un niño, en Líbano

Al menos seis personas 
murieron este lunes, entre 
ellas un niño, en un ataque 
de Israel dirigido contra 
un barrio de la localidad 
de Baalbek, en el este del 
Líbano y una de las zonas 
más castigadas por la 
campaña de bombardeos 
masiva israelí iniciada el 
pasado 23 de septiembre.

El Centro de 
Operaciones de Emergencia 
del Ministerio de Salud 
Pública libanés dijo en 
un comunicado que "la 
incursión del enemigo 
israelí en el barrio de Nabi 
Inaam, en Baalbek, provocó 
la muerte de seis personas, 
entre ellas la de un menor, 
además de heridas a otras 
cinco".

Por su parte, la Agencia 
Nacional de Noticias 
libanesa (ANN) informó 
de que durante la jornada 
aviones de combate 
israelíes bombardearon 
intensamente varios puntos 

del distrito de Baalbek y 
sus alrededores, donde se 
elevaron grandes columnas 

de humo visibles desde 
diferentes puntos de la 
región.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Debido a las inundaciones 
y otras afectaciones 
por lluvia en el estado 

de Veracruz, la Secretaría de 
Protección Civil y la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
determinaron la suspensión 
de clases este martes 22 de 
octubre en 39 municipios del 
estado.

Tras una sesión del Comité 
Estatal de Emergencias se dio 
a conocer la siguiente lista 
de municipios en los que no 
habrá actividad en ningún 
nivel educativo: 

Álamo Temapache, 
Coatzacoalcos, Moloacán, 
Minatitlán, Jesús Carranza, 
Texistepec, Cosoleacaque, 
Jáltipan, Hidalgotitlán, 
Uxpanapa, Soconusco, 
Acayucan, Santiago Tuxtla, 
Hueyapan de Ocampo, Ángel 
R. Cabada, Lerdo de Tejada, 
Tlacotalpan, Chacaltianguis, 
Cosamaloapan, Carlos A. 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El aumento de los 
niveles del río 
Actopan y algunos 

arroyos provocaron cierres 
viales e incomunicaron 
algunas localidades de este 
municipio. 

La Dirección de Tránsito 
reportó este lunes el cierre 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En c h a r c a m i e n t o s , 
tirantes de agua y 
deslizamientos en 

zonas sin riesgo reportó 
este lunes la Dirección 
de Protección Civil 
en Xalapa debido a las  
lluvias registradas en la 
entidad. 

El director de PC, Luis 
Sardiña Salgado reportó 
que la convergencia 
entre un frente frío y la 
tormenta tropical Nadine 
provocó una precipitación 
pluvial de 90 milímetros, 
sin afectaciones severas 
hasta el momento.

Los encharcamientos 
registrados se ubican 
en la carretera Xalapa-
Veracruz a la altura de 
la Plaza Animas y en la 
avenida Lázaro Cárdenas, 
a la de la Plaza Urban 
Center.

“Hasta este momento 
solo se reportan 
inundaciones parciales, 
tirantes de agua, parte de 
un árbol caído, que ya fue 
levantado y cortado, así 
como deslizamientos de 
tierra en zonas sin riesgo”, 
explicó. 

El Consejo Municipal 
de Protección Civil se 
encuentra en alerta 
permanente para atender 
cualquier eventualidad 
en la capital del estado.

Suspenden clases en 39 
municipios de Veracruz 

Encharcamientos y 
deslizamientos deja 

lluvia en Xalapa 

Ríos y arroyos de Actopan 
incomunican a sus habitantes 

Carrillo, Zongolica, Alvarado, 
San Rafael, Atlahuilco, San 
Juan Evangelista, Isla, José 
Azueta, Playa Vicente, Úrsulo 
Galván, Puente Nacional, 
Actopan, Camerino Z. 
Mendoza, Nogales, Veracruz, 

Boca del Río, Medellín, 
Catemaco, San Andrés Tuxtla 
y Tequila. 

Tras dar este aviso la 
Secretaría de Protección 
Civil en su página oficial de 
Facebook, usuarios de distintos 

municipios reclamaron que 
debían ser incluidos debido a las 
afectaciones que registraron, 
como anegamientos en vías de 
comunicación e inundaciones, 
aunque hasta el momento no 
ha habido modificaciones.

en los siguientes puntos 
carreteros: La Bocana, a la 
altura de paso La Milpa, El 
Espinal a la altura del vado, 
la Bocanita-Soyacuautla a 
la altura de la presa de La 
esperanza. Y Actopan-Santa 
Rosa.

Las rutas alternas 
para llegar a Actopan, 
son por la carretera de El 
Castillo, únicamente para 

vehículos pesados, Actopan-
Rinconada y Actopan-
Arroyo de Piedras. 

En la cabecera municipal 
también se registró el 
deslave del cerro al pie del 
río. 

Hasta ahora no se 
reportan personas 
lesionadas por la corriente 
que ya ha tapado algunos 
puentes y vados.
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El ciclón ocasionará lluvias muy fuertes en Colima, Guerrero, Jalisco y Michoacán.

Ley de Amparo establece en artículo 61 que el juicio de amparo es improcedente contra adiciones o reformas a la 
Constitución, explicó

“Vamos a notificar a quien sanciona a los jueces, porque es claro y notorio que se está violando la Ley de Amparo”
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Se forma la tormenta tropical 
Kristy, frente a costas de 

Guerrero y Michoacán

Jueces y juezas violentan leyes y 
vulneran estado de derecho: Sheinbaum 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Durante las próximas 
horas, el ciclón 
ocasionará lluvias 

muy fuertes en Colima, 
Guerrero, Jalisco y 
Michoacán, así como rachas 
fuertes de viento y oleaje 
elevado en sus costas.

A las 15:00 horas, 
tiempo del centro de 
México, se desarrolló la 
tormenta tropical Kristy, 
aproximadamente a 440 
kilómetros (km) al sur-
suroeste de Acapulco, 
Guerrero, y a 490 km al sur de 
Lázaro Cárdenas, Michoacán. 
Tiene vientos máximos 
sostenidos de 65 kilómetros 
por hora (km/h), rachas de 85 
km/h y desplazamiento hacia 
el oeste a 28 km/h.

Su amplia circulación 
ocasionará lluvias puntuales 
muy fuertes (de 50 a 75 
milímetros [mm]] en 
Colima, Guerrero, Jalisco y 
Michoacán, así como lluvias e 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Presidenta 
Constitucional de 
los Estados Unidos 

Mexicanos, Claudia Sheinbaum 
Pardo, hizo un llamado a jueces, 
juezas, magistrados, ministros 
y ministras a respetar las leyes 
y no vulnerar el Estado de 
derecho, luego de que la jueza 
Nancy Juárez, de Coatzacoalcos, 
Veracruz, emitió una orden 
para eliminar del Diario Oficial 
de la Federación (DOF) la 
reforma constitucional al Poder 
Judicial, ya que el artículo 61 de 
la Ley de Amparo establece 
que esta medida jurídica no es 
aplicable en modificaciones a la 
Constitución Política.

“Ya hay un cambio 
constitucional. Lo que desde 
nuestra perspectiva no está 
bien, es que desde la propia 
Corte o los propios jueces violen 
las leyes que son tan claras; se 
está queriendo poner que la 
Presidenta está en desacato, 
cuando los primeros que están 
violando las leyes y vulnerando 
el Estado de derecho son los 
propios jueces, juezas. En 
particular, violentando la Ley 
de Amparo, un juez, una jueza 
que responde frente a una 
suspensión que le permite la Ley 
de Amparo no tiene cualquier 
atribución, ellos tienen que 
cumplir con la ley. Entonces, 
¿cómo admite un amparo, 
cuando la Ley de Amparo en 
su artículo 61 dice claramente 
en su artículo primero, que el 
amparo no es procedente para 
cambios constitucionales?”

“¿A qué estamos llamando? 
A que cumplan la ley, los jueces 
y juezas son los primeros que 
deben de dar ejemplo del 
cumplimiento de la ley y no la 
cumplen; por eso es la reforma 
al Poder Judicial, porque hay 
mucha corrupción en el Poder 
Judicial, porque corrupción es 
tanto quien recibe dinero para 
hacer una sentencia, como 
quien viola la ley; entonces, 
la jueza está violentando su 
propio carácter, por eso hay 
una reforma constitucional’’, 
manifestó en la conferencia 

intervalos de chubascos (de 5 
a 25 mm) en Nayarit. Además, 
reforzará la probabilidad de 
chubascos a lluvias puntuales 
fuertes en entidades de la 
mesa Central, incluido el 
Valle de México.

Asimismo, se pronostican 
rachas de viento de 40 a 60 
km/h y oleaje elevado, de 1 a 
2 metros de altura, en costas 
de Colima, Guerrero, Jalisco 
y Michoacán.

Las lluvias podrían 
generar encharcamientos, 
incremento en niveles de ríos 
y arroyos, así como deslaves e 
inundaciones en zonas bajas 
de los estados mencionados, 
por lo que se exhorta a 
la población, turistas y 
navegación marítima, a 
atender los avisos del Servicio 
Meteorológico Nacional 
(SMN), de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), 
seguir las recomendaciones 
de Protección Civil y 
extremar precauciones 
ante lluvias, viento y oleaje 
elevado.

Nacional (PAN) y admitido 
por la ministra Norma Piña 
para que la SJCN interpretara 
y definiera criterios para la 
asignación de diputaciones 
plurinominales; procesos 
viciados en la selección de jueces, 
como la venta de exámenes de 
oposición en 186 mil pesos, así 
como el nepotismo dentro de 
las instituciones de impartición 
de justicia, donde 49 por ciento, 
equivalente a la mitad del 
personal, tiene al menos un 
familiar en el PJ.

Destacó que, en la 
actualidad, jueces, juezas, 
magistrados, ministros y 
ministras tienen salario y 
prestaciones superiores a las 
que marca el artículo 127 de la 
Constitución: un consejero de 
la judicatura gana hasta cinco 
millones 529 mil 451 pesos 
brutos anuales, mientras que 
un magistrado recibe cuatro 
millones 490 mil, 441 pesos 
al año, y un juez de distrito 
cuatro millones 050 mil 903, 
sin importar que tengan 
denuncias, quejas o sanciones 
en su contra, como es el caso de 
la jueza Nancy Juárez, que ha 
sido señalada por desempeño 
deficiente, nepotismo y acoso 
laboral.

matutina “Las mañaneras del 
Pueblo”.

Tras informar que la 
reforma al Poder Judicial 
cumplió en tiempo y forma 
todos los procesos que marca 
la legalidad, anunció que una 
vez que sea notificada sobre 
la resolución de la jueza que 
ordenó eliminar la publicación 
de la reforma judicial en el 
DOF —un hecho que no había 
ocurrido en los últimos 30 
años—, el Gobierno de México, 
a través de la Consejería Jurídica 
del Ejecutivo Federal, recurrirá 
al Consejo de la Judicatura 
Federal para dar a conocer que 
se están violentando las leyes, así 
como al Congreso de la Unión 
para preguntar la legalidad de 
este amparo.

“Vamos a notificar a quien 
sanciona a los jueces, porque 
es claro y notorio que se está 

violando la Ley de Amparo y 
aun así se está haciendo una 
resolución de una suspensión”.

Resaltó que los amparos 
que se han interpuesto contra 
la reforma judicial son intentos 
fallidos e improcedentes de 
jueces, juezas, magistrados, 
ministros, ministras que 
intentan mantener sus 
privilegios sobre la voluntad 
ya marcada por el pueblo de 
México.

“¿Qué quiere el pueblo de 
México? Un Poder Judicial 
honesto, que permita que haya 
justicia en el país. La Cuarta 
Transformación esencialmente 
es un movimiento por la 
justicia, por la justicia social, 
por la justicia para las mujeres, 
por la justicia ambiental y por 
un sistema de justicia en el país 
que le de justicia al que menos 
tiene.”

La secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, explicó 
que la reforma al Poder Judicial 
es una necesidad derivada de 
que jueces, juezas, ministros, 
ministras y magistrados suelen 
cometer actos que afectan la 
impartición de justicia, por 
ejemplo, mediante la liberación 
de delincuentes; tal es el caso 
de Emilio N., exdirector de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), 
a quien se le otorga un amparo 
por el juez Juan Pedro Contreras 
para dejar sin efecto la prisión 
preventiva, o el de Francisco 
Javier N., exgobernador de 
Tamaulipas, cuya orden de 
aprehensión no se acató por 
un amparo concedido por la 
jueza octava de distrito, Adriana 
Yolanda Vega.

Destacó otras acciones que 
ponen en duda el actuar del 

Poder Judicial, como no emitir 
sentencia para seis mil 97 
personas privadas de la libertad 
de 21 mil detenidos que existen 
en el país; otorgar amparos y 
suspensiones contra leyes, obras 
y políticas públicas, tales como a 
la Ley de la Industria Eléctrica, 
el Fondo de Pensiones para el 
Bienestar, el Tren Maya o los 
libros de textos gratuitos del 
ciclo escolar 2023-2024.

“Integrantes del Poder 
Judicial de la Federación han 
emitido resoluciones y amparos, 
frenando la aplicación de leyes 
diseñadas para beneficiar 
a la sociedad mexicanas y 
garantizar los derechos de la 
ciudadanía.”

También mencionó la 
injerencia del Poder Judicial 
en asuntos electorales, como 
el recurso interpuesto por el 
dirigente del Partido Acción 
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Todo listo para el Festival 
del Vino en el Totonacapan 

Mejoran servicios básicos en comunidades de Mecatlán

Lluvias intensas dejan incomunicadas 
a las comunidades del llano papanteco 

Papantla será sede del XXV Encuentro Iberoamericano 
de Autoridades y VII Comunicación Pública 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En rueda de prensa se 
dio a conocer la tercera 
edición del Festival del 

Vino, que organiza el grupo 
Barbeito, siendo un evento 
inédito por su esencia: 
una ruta del vino en el 
Totonacapan.

Dicho evento se va a 
realizar el próximo 07 
de diciembre y se va a 
celebrar en grande el 42 
aniversario de la Cava de 
James, van a participar más 
de 35 expositores de vinos 
y licores de talla nacional e 
internacional que se darán 
cita en las instalaciones 
del parque temático 
Takilhsukut.

En la presentación de este 
festival se contó la presencia 
del alcalde Eric Domínguez 
Vázquez, el subsecretario de 
Turismo, Héctor Aguilera 
Lira, director general del 
grupo Barbeito, la Cava 
de James, Jaime Barbeito 
Morales, directora general 
del proyecto del Festival del 
Vino en el Totonacapan, 
Erika Zamora de Barbeito, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

En rueda de prensa 
las autoridades 
municipales dieron 

a conocer que Papantla 
será sede del XXV 
Encuentro Iberoamericano 
de Autoridades y VII 
Comunicación Pública, el 
cual se va a desarrollar del  
4 al 8 de noviembre en 
Papantla y Xalapa, donde 
más de 100 autoridades 
de 22 países discutirán 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

Debido a las fuertes 
precipitaciones de 
las últimas horas, 

algunas comunidades del 
llano papanteco han quedado 
incomunicadas debido a la 
creciente de los arroyos de 
respuesta rápida.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

Para que las familias 
mejoren su calidad de 
vida y cuenten con los 

servicios básicos, el Gobierno 

presidente del comité de 
Pueblo Mágico en Papantla, 
Manuel Barbeito Morales, 
director operativo del 
Festival del Vino, Jaime 
Barbeito Solís

Cabe mencionar que, 
en esta tercera edición 

del Festival del Vino en el 
Totonacapan, van a estar 
participando los integrantes 
del Centro de las Artes 
Indígenas, danza de los 
voladores, ruta del vino más 
de 200 etiquetas, rituales 
ceremoniales, participación 

del corredor de artesanos, 
gastronomía ancestral, 
música y concierto.

Para el cierre de este 
magnífico evento se va a 
contar con la presentación 
de Mariana Bo y la banda el 
Recodo de Cruz Lizárraga, 

por lo que se espera una 
gran asistencia de visitantes 
que van a disfrutar de este 

festival para culminar con 
el concierto en el nicho de la 
música.

y reflexionarán el tema: 
“Marca territorio: 
comunicación pública para 
la gobernanza local”.

El alcalde, Eric 
Domínguez, informó que el 
Gobierno del Estado, a través 
de la SECTUR, en alianza con 
la Unión Iberoamericana de 
Municipalistas convocaron 
a dicho espacio de

intercambio en el 
que sumarán nuevas 
herramientas hacia 
el posicionamiento 
territorial, es decir, con 

el objetivo de aprovechar 
las características únicas 
territoriales y atraer 
visitantes, al mismo tiempo 
que fortalecen su identidad.

Comentó que el 
municipio de Papantla será 
sede de esta actividad y para 
el 7 y 8 de noviembre se va 
a contar con la presencia de 
distinguidas personalidades 
de diversos países, que 
van a participar en el VII 
Encuentro Iberoamericano 
de Comunicación Pública.

Dijo que en Papantla 

habrá de recibir a 
gobernadores, diputados, 
alcaldes, ministros, analistas 
de turismo y comunicación 
gubernamentales de 
América Latina, España 
y Portugal, así como 
integrantes de la Red 
Iberoamericana de 
Profesionales por la 
Comunicación Pública en 
ambas sedes, por este motivo 
será una gran oportunidad 
de compartir el caso de éxito 
turístico de la entidad en los 
últimos años.

Datos proporcionados 
indican que, debido a la 
creciente de los arroyos de 
respuesta rápida, los puentes 
de Tres Naciones, Pabanco, 
Manantiales a Puxtla, se 
llenaron de agua y la carretera 
de Primero de Mayo a Paso del 
Correo no hay paso, por lo que 
se tendrá que esperar a que baje 
el nivel del arroyo para que se 

pueda liberar el camino.
Reportes del personal de 

Protección Civil, señalan que 
las lluvias de las últimas horas 
son debido a la entrada del 
frente frío 4 y a los remanentes 
de la tormenta tropical 
Nadine, por lo que se exhorta 
a los pobladores a estar alertas 
debido a que el mal tiempo va 
a continuar en las próximas 

horas.
Por lo que a las familias que 

habitan en la zona del llano 
papanteco se les exhorta a estar 
pendientes de la información 
que emita la dependencia de 
Protección Civil, ya que las 
lluvias intensas van a continuar 
por lo que es posible que se 
sigan presentando afectaciones 
sobre todo en las partes bajas.

municipal Bonifacio 
Antonio Sosa, por ampliar 
la red de drenaje, que tanto 
habían gestionado pero las 
autoridades pasadas no los 
tomaban en cuenta. 

Los beneficiarios 
acompañaron al munícipe 
Antonio Sosa, a la síndica y al 
regidor, a realizar el corte del 
listón, que marco la entrega 
oficial de esta importa obra. 

“Tal vez sea una obra que 
no se ve, pero mientras las 
familias sepan que ahora 
tienen un servicio básico, 
con eso nos damos por bien 
servidos y porque seguimos 
trabajando atacando las 
necesidades más urgentes de 
nuestros pueblos”, expresó 
el alcalde a los vencidos de la 
localidad de Puxtla.

Municipal que preside 
Bonifacio Antonio Sosa 
inauguró la ampliación de la 
red de drenaje. 

Habitantes de la 
comunidad de Puxtla, 
agradecieron al presidente 



 
 

www.noreste.netnoreste_netnoreste.net MARTES 22 DE OCTUBRE 2024
Diseño: Óscar Santiago  Editor: Judith González

AGENCIAS 
Ciudad de México  

Quarterback de Ravens brilla en triunfo ante Buccaneers

IA da pronóstico 
del partido entre 
Chivas y Necaxa 

de la Liga MX 

Los cargamentos de las distintas escuderías y de la 
Fórmula 1 llegaron este lunes a las instalaciones del 
Autódromo Hermanos Rodríguez de la CdMx, sede 

para el Gran Premio de México de la temporada 2024.
La parte final de los preparativos para el evento del 

Gran Circo en la capital de llevan a cabo a partir de este día 
con el fin de que todo esté listo para el próximo viernes, 
cuando arranque la actividad en la pista. 

A diferencias de las últimas fechas de la Fórmula 1, el 
GP de México se mantendrá con el formato convencional 
corriendo tres prácticas, la clasificación y la carrera. 

Más de 50 toneladas de cargamento con equipamiento, 
entre ellos los monoplazas, equipo técnico de la FIA, de 
Formula 1 y de las escuderías, así como material para la 
transmisión televisiva del evento, arribaron a la sede en la 
Magdalena Mixiuhca. 

Las más de 100 personas que laboran en los preparativos 
instalarán todos los elementos en el Paddock y la recta 
principal para la carrera del próximo fin de semana. 

Desde la semana pasada, los alrededores del Autódromo 
Hermanos Rodríguez comenzaron a alistarse para recibir 
la fecha de Fórmula 1 en la recta final de la temporada 
2024.

¿Cuándo es el Gran Premio de México?
El Gran Premio de México marca el inicio de la recta 

final de la temporada 2024 de la Fórmula 1, pues luego de 
esta fecha restaran sólo cuatro carreras para que se defina 
los campeonatos de constructores y pilotos. 

La actividad en el Gran Premio de la Ciudad de México 
iniciará el viernes 25 de octubre con las primeras prácticas 
libres, mientras que la carrera será el domingo 27 de 
octubre.

AGENCIA  
Ciudad de México  

La Liga MX sigue su curso 
y la jornada del Apertura 
2024 nos trae un 

interesante enfrentamiento 
entre Chivas de Guadalajara 
y Necaxa. Tras recuperar 
confianza con una sólida 
victoria ante Pachuca, el 
Rebaño Sagrado buscará seguir 
su racha positiva cuando reciba 
a los Rayos en el Estadio Akron 
este martes. Para este partido, 
recurrimos a la Inteligencia 
Artificial para ofrecer un 
pronóstico más preciso, 
analizando las probabilidades 
y los posibles desenlaces 
basados en datos recientes 
y el rendimiento de ambos 
equipos.

¿Cómo llega Chivas al 
partido? 

Chivas llega motivado 
después de su victoria por 2-0 
contra Pachuca, donde los 
goles de Roberto Alvarado y 
Gilberto Sepúlveda fueron 
clave para sellar los tres puntos. 
Este triunfo, el primero tras la 
salida de Fernando Gago como 
técnico, le ha dado al equipo un 
impulso anímico importante. 
En casa, el Rebaño ha mostrado 
una notable efectividad en el 
ataque, logrando convertir 
al menos dos goles en cinco 
de sus últimos siete partidos 
disputados en el Estadio 
Akron. Según el pronóstico de 
la IA, es altamente probable 
que Chivas logre anotar al 
menos dos goles ante Necaxa. 
La Inteligencia Artificial ha 
tomado en cuenta que los 
Rojiblancos han mantenido 
una alta capacidad ofensiva en 
sus últimos encuentros como 
locales, un aspecto que será 
clave en este próximo duelo.

¿Cómo llega Necaxa al 
partido? 

Por otro lado, Necaxa 
llega a este partido con serias 
dificultades en defensa y una 
racha negativa como visitante. 
Los Rayos cayeron por 2-1 
ante Tijuana y sufrieron una 
dura derrota de 3-0 frente 
a Cruz Azul en sus últimos 
compromisos. Esta fragilidad 

AGENCIA  
Ciudad de México

Lamar Jackson, 
'quarterback' de los 
Baltimore Ravens, 

dio un recital con cinco 
pases de 'touchdown' este 
lunes y dirigió la victoria 
por 41-31 de los Baltimore 
Ravens en el campo de los 
Tampa Bay Buccaneers para 
prolongar su crecimiento en 
la NFL con el quinto triunfo 
consecutivo.

Llegan 
cargamentos de 
escuderías para 
el GP de México

defensiva es un aspecto que 
Chivas buscará aprovechar al 
máximo.

Además, según los datos 
analizados por la IA, Necaxa ha 
tenido serios problemas para 
anotar fuera de casa. De hecho, 
el equipo no ha logrado marcar 
en sus últimas tres salidas, 
sumando ya tres jornadas 
consecutivas sin poder celebrar 
un gol como visitante en la Liga 
MX. La Inteligencia Artificial 
predice que ambos equipos no 
anotarán en este encuentro, 
reforzando la posibilidad de 
que Necaxa continúe con su 
sequía ofensiva en el Estadio 
Akron.

¿Cuál es el pronóstico de la 
IA para el Chivas vs Necaxa? 

Tomando en cuenta el 
análisis de la Inteligencia 
Artificial, el pronóstico más 
probable para este partido es 
una victoria de Chivas, con un 
marcador que podría situarse 
en torno a un 2-0 o 2-1 a favor 
del equipo local. La capacidad 
goleadora del Rebaño, sumada 
a las debilidades defensivas de 
Necaxa, apunta a que Chivas 
tendrá el control del juego y 
aprovechará las oportunidades 
frente al arco rival.

Este análisis detallado nos 
ofrece una perspectiva clara 
de lo que podría suceder en el 
partido entre Chivas y Necaxa, 
gracias al uso de la Inteligencia 
Artificial para predecir los 
resultados más probables 
en base a datos recientes y 
el rendimiento de ambos 
equipos en lo que va del torneo. 
¿Podrá el Rebaño continuar su 
buena racha o Necaxa dará la 
sorpresa? Todo se definirá en la 
cancha del Estadio Akron.

El uso de la inteligencia 
artificial nos permite obtener 
pronósticos más precisos, y 
para este partido entre Chivas 
y Necaxa, los datos señalan 
una clara ventaja para el 
equipo local. Con su capacidad 
ofensiva y la defensa debilitada 
de Necaxa, todo indica que el 
Rebaño Sagrado continuará 
su buen momento en la Liga 
MX. ¡Estaremos atentos al 
desenlace de este emocionante 
enfrentamiento!

Los Ravens dejaron atrás 
el traumático arranque 
de temporada, en el que 
perdieron en el campo de los 
Kansas City Chiefs y en casa 
contra los modesto Las Vegas 
Raiders, y vuelan ahora con 
cinco triunfos seguidos.

Alcanzaron a los 
Pittsburgh Steelers al 
mando en el norte de la AFC, 
y respondieron a la prueba 
de fuerza que sus rivales 
directos dieron el domingo 
con su triunfo contra los 

New York Jets de Aaron 
Rodgers y el nuevo fichaje 
Davante Adams.

Para los Buccaneers fue 
la tercera derrota del curso 
y el equipo de Todd Bowles 
está ahora empatado con 
los Atlanta Falcons en la 
primera plaza en el sur de la 
NFC. Bucs y Falcons se verán 
las caras la próxima semana 
en un choque directo.

Lamar Jackson lanzó 
para 281 yardas y conectó 
17 de sus 22 pases, con cinco 
pases de anotación. Dio dos 
a Mark Andrews y uno a 
Derrick Henry, Justice Hill y 
a Rashod Bateman, este con 
una magnífica línea de 49 
yardas.

Jackson también se 
apuntó 52 yardas por tierra 
con nueve carreras.

Baker Mayfield acabó 
con 31 de 45 en pases y 370 
yardas, pero sus tres pases 
de 'TD' fueron amargados 
por dos interceptaciones 
de Marlon Humphrey que 
le costaron el partido a los 
Bucs.

Rachaad White, con seis 
recepciones para 71 yardas 
y dos 'TD', y Mike Evans, 
con una recepción de 25 
yardas, anotaron para los 
Bucs. Bucky Irving, con 
nueve carreras y 23 yardas, 
también se apuntó un 'TD' 
en la noche de Tampa.

El balance fue 
extremadamente negativo 
para los locales, que 
perdieron por graves lesiones 
a dos receptores clave como 
Mike Evans y Chris Godwin.

Y eso que el partido 
había empezado de la 
mejor manera para los 
Buccaneers, que tomaron 
una tempranera ventaja 
10-0 en el primer período. 
Baker Mayfield brilló y 
entregó un espectacular 
pase de anotación a Mike 
Evans, quien pudo celebrar 
la recepción número 100 de 
su carrera en la NFL.

Los Bucs anotaron por 
cuarta vez consecutiva en el 
'drive' inicial de un partido 
este año, pero tras el sexto 
'TD' del curso de Evans, 

todo se complicó para los de 
Florida.

Jackson respondió con 
una línea de nueve yardas 
para el primer 'TD' de la 
noche de Andrews y, poco 
después, Marlon Humphrey 
firmó la primera de sus dos 
interceptaciones de la noche 
a Mayfield.

Por si fuera poco, Evans 
acabó retirándose muy 
dolorido por una recaída 
de su lesión muscular en 
un muslo sufrida en el 
intento de recibir un pase 
de Mayfield en zona de 
anotación.

Los Ravens se 
convirtieron en una 
apisonadora, tanto en 
defensa como en ataque. 
Humphrey logró la segunda 
interceptación a Mayfield, 
aunque se lesionó en la 
jugada y acabó retirándose, 
y al ritmo de Jackson los 
de Baltimore anotaron 34 
puntos sin respuesta.

Un pase de 18 yardas a 
Justice Hill y el pie de Justin 
Tucker desde las 28 yardas 

incrementó la ventaja a 17-
10 al descanso. En el tercer 
período Jackson ofreció 
un auténtico recital, con 
una línea de 49 yardas para 
Rashod Bateman, seguida 
por otro pase de 'TD' a 
Andrews (4 yardas) que, 
sumados al gol de campo de 
Tucker, disparó la ventaja 
hasta el 34-10.

Derrick Henry se 
confirmó dominante por 
tierra y los Ravens sellaron 
otro 'TD' en el cuarto 
período. Fue el propio Henry 
que, tras recorrer más de 80 
yardas a la carrera, culminó 
su partido con una recepción 
de trece yardas par el 41-18.

Bajaron la concentración 
los Ravens en los últimos 
minutos y los Bucs lo 
aprovecharon para matizar 
la derrota hasta el 41-31. Sin 
embargo, con 43 segundos 
por jugar, los locales vieron 
como Godwin se retiraba 
en camilla, entre aplausos 
de sus aficionados, por una 
lesión que podría poner fin a 
su temporada.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

La escuela de Kung 
Do Lama boulevard 
comandada por el 

profesor Luis Alberto Brito 
Mandujano, tuvo cambio 
de sede para contar con una 
mejora de gran calidad para 
sus usuarios, contando con 
dos tatamis de entrenamiento 
y poder contar ahora con otra 
área para las prácticas de los 
jóvenes y adultos.

El profesor Brito 
Mandujano apunto que el 
Kung Do Lama tras ser un arte 
marcial totalmente mexicano 
ha logrado posicionarse de 
manera muy importante 
en todos los estados de la 
república y también en 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

En partido disputado 
en el campo olímpico 
de la unidad deportiva 

de Tampico, el cuadro del 
Atlético Poza Rica logró sacar 
la victoria con marcador 
final de 2-0 ante el cuadro del 
Orgullo SurTam y afianzarse 
en lo más alto del grupo 9 de la 
Liga TDP MX.

Este buen compromiso 
correspondiente a la 
temporada 2024-2025, logro 
mantenerse empatado sin 
goles a pesar de las buenas 
opciones ofensivas que 
tendrían ambos conjuntos 
gracias a la lluvia que se dio al 
momento del compromiso.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Con amplio marcador 
final de 63-7, el 
equipo de Asche del 

municipio de Papantla logró 
obtener una contundente 
victoria ante las Cobras 
Jaiba de Oro dentro de la 
actividad de la categoría 
pasarela femenil de la liga de 
las colonias de baloncesto de 
Poza Rica.

Los entrenados por el 
profesor Juan Chepe no 
tuvieron problemas para 
obtener la ventaja en el 
terreno de juego desde el 
primer cuarto, anotando 
18-0 en este lapso del duelo, 
sin embargo, el cuadro de 
Cobras mostró muy buenas 
cosas, pero sin suerte bajo el 
aro.

Para el segundo cuarto, 
Ashe logró anotar 15 puntos 
más por 2 de las Cobras 
en este partido, dejando el 
marcador al medio tiempo 
de 33-2, mientras que, en el 
tercer lapso, el Club Asche 
una vez más hizo de las suyas 
consiguiendo 17 puntos para 

VOLEIBOL DE PLAYA DE POZA RICA
COPA FAMILIAR JORNADA 24. 

MARTES 22 DE OCTUBRE.
19:31 FAM. MORMAN VS FAM. MICRO ELITE 

20:01 FAM. SALDAÑA VS FAM. GUZMAN
20:31 FAM. MONTIEL VS FAM. SALAZAR 

21:01 FAM. BARRADAS VS FAM. GUZMAN 
21:31 FAM. ORDOÑEZ VS FAM. JAIMES 

MIÉRCOLES 23 DE OCTUBRE.
19:00 FAM. AM VS FAM. MENDIA

19:31 FAM. MEJÍA VS FAM. ROBLES
20:00 FAM. HERDI VS FAM. ZURITA
20:31 FAM. CRUZ VS FAM. ROBLES 
21:00 FAM. NAHERAS VS FAM. CA 

JUEVES 24 DE OCTUBRE.
19:31 FAM. MONTERO VS FAM. SALMONES

20:01 FAM. GARCÍA VS FAM. MINI ELITE 
20:31 FAM. RUBIO VS FAM. SALMONES 
21:01 FAM. GARCÍA VS FAM. SOTO PUC 

21:31 FAM. MS VS FAM. MENDIOLA 

su causa por 3 unidades de 
las Cobras.

El equipo de las 
Cobras comandado por la 
entrenadora Maricarmen 
Islas, buscó irse al abordaje, 

consiguiendo interesantes 
jugadas a velocidad con 
sus alas, pero fallando 
nuevamente al momento 
del disparo, en el cierre 
del cuarto periodo, Asche 

logró marcar nuevamente 
13 puntos para aumentar 
su marcador por 2 de las 
Cobras, cerrando este 
partido 63-7 en el torneo de 
las colonias.

Sudamérica, por lo cual, 
Veracruz no era la excepción 
contando Poza Rica con tres 
escuelas al igual que una en el 
municipio de Tuxpan.

Todo esto gracias al gran 
liderazgo del Gran Master 
Rigoberto López, el cual tuvo 
una visita apenas hace algunas 
semanas en las instalaciones 
del puerto de Tuxpan, el 
Kung Do Lama se encuentra 
de aniversario contando con 
60 años de vida tras haber 
visto la luz en el año de 1974.

El profesor Luis Alberto 
Brito apuntó que todos 
pueden practicar este arte 
marcial, desde niños, jóvenes 
y adultos, siendo ahora una 
necesidad por los tiempos 
que se viven en la calle, 

siendo la defensa personal 
la más solicitada, las nuevas 
instalaciones de Kung Do 
Lama están en el boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines justo en 
la salida de la calle Pozo 13 de 
Poza Rica.

Seria en el segundo tiempo, 
cuando el conjunto local, 
tendría la gran oportunidad 
de abrir el marcador por la vía 
penal, la cual fue por encima 
del travesaño del equipo de 

Poza Rica, consiguiendo 
el 1-0 el Atlético Poza 
Rica minutos después con 
anotación de Iarley Vargas 
con colaboración del arquero 
al cual se le fue el esférico al 

89, mientras que un minuto 
después, Iker Castillo 
aprovechó que el portero se 
encontraba adelantado para 
clarearlo y colocar el 2-0 
definitivo en este partido.
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Bruce Willis es 
fotografiado nuevamente 

en Los Ángeles

Liam Payne tenía 
múltiples drogas en 

su cuerpo al momento 
de su muerte, reportan

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El famoso actor, Bruce 
Willis, conocido por 
sus muchas películas 

de acción, fue diagnosticado 
de afasia en 2022, una 
enfermedad cerebral 
que afecta la manera de 
comunicarse, dificultando el 
habla y la compresión.

Y si eso no complicaba 
ya bastante la vida del actor, 
la situación escaló aún más 
luego de que en febrero del 
año pasado, su familia diera 
un comunicado donde dijo 
que había sido diagnosticado 
con demencia frontotemporal 
(DFT).

Por un tiempo, Willis 
estuvo recluido en su casa y era 
cuidado por su familia las 24 
hrs, debido a la enfermedad. 
Sin embargo, en estos días 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La muerte de Liam 
Payne conmocionó 
al mundo pues el 

cantante de 31 años cayó 
de un balcón en un hotel 
de Argentina y las dudas en 
cuanto al estado en el que 
se encontraba Payne antes 
de morir, siguen inundado 
las redes sociales.

Según los primeros 
reportes, el cantante de 
One Direction tenía una 
conducta "errática" por 
lo que el personal del 
hotel llamó al 911, antes 
de la tragedia. Ahora, un 
nuevo reporte señala que 
Liam habría consumido 
múltiples drogas antes de 
morir.

Resultados de las 
pruebas toxicológicas 
de Liam Payne arrojan 
múltiples drogas

Según reportó la 
ABC News, los recientes 
resultados de las pruebas 
toxicológicas están 
proporcionando detalles 
sobre la lamentable 
muerte de Liam Payne, 
ex miembro de One 
Direction, quien falleció a 
los 31 años. 

La tragedia tuvo lugar 
el pasado 16 de octubre, 
cuando Payne cayó desde 
el balcón del tercer piso de 
su habitación de hotel en 
Buenos Aires, Argentina. 

Las autoridades han 
revelado que múltiples 
sustancias se encontraron 
en su organismo, lo que ha 
suscitado preguntas sobre 
las circunstancias de su 
muerte.

Según las fuentes 
consultadas por ABC 
News, la autopsia parcial 
reveló la presencia 
de diversas drogas en 
el sistema de Payne, 
incluyendo “cocaína rosa”, 
una droga recreativa que 
suele ser una mezcla de 
varias sustancias como 

metanfetamina, ketamina y 
MDMA. 

Además, se detectaron 
rastros de cocaína, 
benzodiazepina y crack. 
Durante la investigación, se 
encontró en la habitación 
del cantante una pipa de 
aluminio improvisada que se 
cree fue utilizada para ingerir 
drogas.

La presencia de estas 
sustancias ha llevado a las 
autoridades a considerar el 
estado alterado en el que se 
encontraba Payne antes de su 
muerte, ya que el hotel había 
solicitado ayuda urgente 
para el cantante debido a su 
estado “borracho de drogas y 
alcohol”. 

La gravedad de la situación 
preocupó al personal del 
hotel, quienes temían que 

pudiera atentar contra su 
vida, ya que su habitación 
contaba con un balcón.

Cronología de los hechos: 
El 16 de octubre, 

aproximadamente a las 22:30 
horas, el personal del hotel 
en Buenos Aires llamó a 
los servicios de emergencia 
para reportar la situación 
de Payne, describiéndolo 
como un huésped en estado 
crítico debido al consumo de 
sustancias. 

La llamada especificaba la 
urgencia de enviar a alguien 
debido al riesgo potencial 
que representaba el balcón de 
la habitación.

Siete minutos después de 
la llamada, los servicios de 
emergencia llegaron al hotel, 
donde encontraron el cuerpo 
de Payne en el patio interior, 

después de haber caído desde 
el tercer piso. 

A pesar de la rápida 
intervención, el cantante fue 
declarado muerto en el lugar 
por el director del SAME, 
Alberto Crescenti.

El Ministerio Público 
Fiscal argentino procedió 
con la autopsia, que arrojó 
como resultado preliminar 
que Payne murió a causa 
de “politraumatismos” y 
“hemorragias internas y 
externas”, con un total de 25 
lesiones identificadas en su 
cuerpo. 

Las heridas en la cabeza 
fueron lo suficientemente 
graves como para ser 
consideradas la causa 
principal del deceso, debido a 
la altura desde la que cayó.

¿De qué murió Liam 

Payne?
El informe preliminar 

de la autopsia realizado por 
el Ministerio Público Fiscal 
de Argentina confirmó que 
la muerte de Liam Payne fue 
causada por una combinación 
de “politraumatismos” y 
“hemorragias internas y 
externas”, producto del 
impacto de la caída desde una 
considerable altura. 

Las autoridades 
señalaron que las lesiones 
en la cabeza del cantante 
fueron suficientes para 
ocasionar su fallecimiento. 
Adicionalmente, se 
encontraron “múltiples 
sustancias y objetos rotos” 
en la habitación de Payne, lo 
que indica que pudo haber 
ocurrido un episodio caótico 
o una situación de crisis en 

los momentos previos a la 
caída.

Las circunstancias 
que rodean la muerte 
de Payne aún están 
bajo investigación. Un 
empleado del hotel, 
sospechoso de haber 
suministrado drogas 
al cantante el día de su 
muerte, fue interrogado 
por la policía estatal 
argentina. Sin embargo, 
no se han presentado 
cargos ni se ha detenido 
a esta persona hasta el 
momento.

El cuerpo de Liam 
Payne permanecerá 
en Argentina hasta 
que la autopsia 
completa sea realizada 
y las investigaciones  
concluyan.

se le pudo ver paseando en 
el asiento acompañante de 
un auto por Los Ángeles, 
California.

¿Cómo luce Bruce Willis 
hoy en día? 

El actor viajaba en un 
automóvil, como el copiloto, y 
luce completamente distinto 
en comparación con las 
últimas fotos que pudimos ver 
de él y su hija hace un año.

En la foto se le ve con el 
rostro serio y la mirada fija 
al frente, lleva una gorra 
negra que le cubre los ojos 
del fuerte sol californiano 
y luce una camisa polo azul 
oscuro con rayas blancas. 
Page six mencionó que se 
le veía "estable" y que estaba 
"recibiendo aire fresco con la 
ventana abajo".

¿Demi Moore habló sobre 
la salud mental de su exesposo?

El paseo en viaje del 

protagonista de Duro de matar 
se dio pocos días después de 
que la actriz Demi Moore, ex 
esposa de McClane, diera una 
actualización sobre su salud 
en el Festival Internacional de 
Cine de los Hamptons 2024, 
dónde presentó su película La 
sustancia.

"La enfermedad es lo 
que es. Y creo que hay que 
aceptarlo tal cual, pero a pesar 
de su estado, está estable", 
explicó la actriz. A ello, agregó 
que no era bueno aferrarse a 
quién era antes y que siempre 
era mejor conocer esta nueva 
versión de él:

"Lo que siempre animo 
es a simplemente conocerlos 
donde están. Cuando te 
aferras a lo que era, creo que es 
un juego perdido, pero cuando 
te presentas para conocerlos 
donde están, hay una gran 
belleza y dulzura"
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Tras sufrir dos infartos

Muere José Roberto Galindo 
ganador del Festival OTI

Hospitalizan a 
Ernestina Sodi 

hermana de Thalía

AGENCIAS  
Ciudad de México      

La tarde de este lunes 
21 de octubre se dio 
a conocer la muerte 

del querido cantante 
mexicano José Roberto 
Galindo, quien fuera el 
ganador del Festival OTI 
en el ya lejano 1980, a 
causa de un infarto, así lo 
confirmó La Asociación 
Nacional de Intérpretes.

Fue a través de su cuenta 
oficial en Instagram 
en donde el organismo 
extendió su pésame a 
la familia y amigos del 
cantante con un mensaje. 

"La Asociación Nacional 
de Intérpretes comunica el 
sensible fallecimiento de 
nuestro socio intérprete 
José Roberto. Cantante 
mexicano ganador del 
Festival de la Canción OTI 
de 1980. A sus familiares 
y amigos les mandamos 
nuestras más sentidas 
condolencias de parte 
del Consejo Directivo 
y Comité de Vigilancia 
de la ANDI", escribió el 
Instagram de la Asociación 
Nacional de Intérpretes. 

Así se escuchó en el 
Festival OTI en 1980

Fue en ese año que 
Roberto subió al escenario 
en donde figuras como 

AGENCIAS  
Ciudad de México    

La tarde de este lunes 
21 de octubre se dio a 
conocer que Ernestina 

Sodi, hermana de la famosa 
cantante Thalía, habría sido 
hospitalizada de emergencia 
tras sufrir dos infartos al 
miocardio. 

Fuentes cercanas a la 
familia se lo confirmaron a 
María Luisa Valdés Doria. 
Ernestina habría sido 
ingresada a un hospital de 
la Ciudad de México desde 
el pasado viernes 18 de 
octubre. 

De acuerdo con la 
información de la familia, 
la hermana de Thalía 
se encuentra en terapia 
intensiva luego de llegar al 
hospital por un infarto, pero 
se le reventó la vena aorta, 
provocándole otro.

Cabe mencionar que ni 
la familia, ni el hospital se 
ha pronunciado al respecto 
públicamente. 

A través de sus redes 
sociales, por su parte, Thalía 
tampoco ha abordado el 
tema, pero sí se ha mostrado 
activa ya que fue este lunes 
en donde compartió una 
serie de fotografías en donde 
presumió su fin de semana. 

"Gracias a Dios, a la vida, 
por todas las bendiciones 

que recibo a diario. Soy muy 
afortunada de contar con su 
cariño", escribió la cantante y 
actriz. 

¿Quién es Ernestina Sodi?

el cantante originario de 
Sonora se retiró de los 

escenarios hace más de 20 
años.

Napoleón, José José o 
Yuri brillaron. Galindo 

interpretó el tema Solo 
te amo a ti, mismo que le 

valió para llevarse a casa el 
primer lugar. Sin embargo, 

Ernestina ha destacado 
como escritora y periodista. 
En el 2002 Ernestina y 
Laura Zapata estuvieron en 
la polémica después de que 

sufrieran un secuestro, a la 
primera que liberaron fue 
a Laura. Tras la liberación 
de Ernestina, ella aseguró 
que el secuestro había sido 

organizado por su hermana 
mayor. Después de esto, la 
relación entre ellas se rompió.

Ernestina Sodi también 
es conocida por ser la madre 

de la actriz Camila Sodi, 
quien antes de participar 
en diferentes producciones 
comenzó su carrera como 
modelo.



 
 
 

Tenía varios días que no se sabía nada de su paradero 

Hombre hallado muerto 
dentro de su casa

Hallan feto en una calle de la colonia 
Centro del municipio de Córdoba

Liberan a 2 
secuestrados 

en Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz                 

Un hombre fue 
encontrado muerto 
dentro su casa ubicada 

en el Infonavit CANACO, 
de esta localidad, las causas 
se desconocen, toda vez 
el cadáver se encontraba 
en avanzado estado de 
putrefacción.

Los hechos se registraron 
en el andador F, número 7, 
del Infonavit mencionado, 
provocando la movilización 
de cuerpos de seguridad y del 
personal de la UIPJ.

Trascendió que el ahora 
extinto en vida respondía 
al nombre Inocencio 
Santiago Hernández, quien 
contaba con 77 años, y era de 
ocupación pensionado.

De acuerdo con la 
información obtenida dicho 
sujeto desde hace varios días se 
había mostrado ausente, pero 
vecinos no se imaginaron que 
se encontraba muerto dentro 
de su casa. 

Fueron los olores 
nauseabundos los que 
alertaron a los vecinos y 
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REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan, Veracruz        

La rápida coordinación 
de los elementos 
de la Secretaría de 

Seguridad Pública (SSP), a 
través de Policía Estatal dio 
como resultado el rescate 
de dos personas privadas 
ilegalmente de la libertad, así 
como el aseguramiento de 
armas y la recuperación de 
un vehículo con reporte de 
robo.

Efectivos estatales 
realizaban recorridos 
preventivos en la colonia 17 
de octubre de Tuxpan, ahí 
detectaron a un hombre y 
una mujer que pedían el 
auxilio desde el interior de 
una vivienda.

Tomando las medidas 
pertinentes, personal de 
SSP procedió a brindarles 
el apoyo dichas personas, 
quienes refirieron que desde 

hace unos días sujetos 
desconocidos se los habían 
llevado en contra de su 
voluntad, hasta dejarlos en 
dicho inmueble.

Posteriormente, los 
uniformados aseguraron 
en el interior de la 
vivienda tres armas de 
fuego largas, cargadores, 
poncha llantas, aros 
aprehensores, parches 
con leyendas de fuerzas 
federales y uniformes 
pixelados, además de un 
vehículo Nissan Sentra, 
placas YRA346A.

Asimismo, al verificar 
el estatus de la unidad, 
confirmaron que 
cuenta con reporte de 
robo. Finalmente, los 
oficiales brindaron la 
asistencia a las víctimas, 
asesorándolas para que 
pudieran interponer su 
denuncia ante la instancia 
correspondiente.

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz               

El hallazgo de un feto dentro de una bolsa 
el cual fue abandonado en la esquina 
de la avenida 10 y calle 13 en la Colonia 

Centro, generó la rápida movilización de 
paramédicos de la Cruz Roja, así como 
también de elementos de la Policía Municipal, 
Secretaría de Marina Armada de México.

Al lugar llegó la Fiscalía Regional y agentes 
ministeriales para iniciar las investigaciones 
y saber si alguna mujer ha ingresado algún 
hospital tras haber dado a luz en esta ciudad 
de Córdoba.

Se conoció que en una de las bolsas 
encontraron una fotografía y se cree que 
corresponda a la responsable de haber 
abandonado el feto.

solicitaron la presencia de las 
autoridades para corroborar 
lo que ya se presentía. Fue 
su exesposa quien acudió al 
domicilio para realizar la 
penosa identificación. 

Por el grado de 
descomposición, en el que se 
encontraba el cuerpo no se 
pudo precisar de momento las 
causas del fallecimiento, por 
lo que tendrán que aplicarse 

técnicas forenses periciales 
para establecer la causa de la 
muerte. 

En torno a este 
fallecimiento se integra una 
carpeta de investigación, 
fueron peritos criminalistas 
y policías ministeriales  
quienes realizaron el 
levantamiento del cuerpo y 
su traslado a las instalaciones 
del SEMEFO.
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Editorial

SSP "revienta" casa 
de seguridad y atrapa 

a célula delictiva

Estrella auto con una 
tienda y atropella a 

una persona 

En Nogales, descarrila 
góndola del ferrocarril; 
no se reportan víctimas 

Martes 22.10.2024

REDACCIÓN NORESTE    
Nogales, Veracruz   

Una góndola del 
ferrocarril descarriló 
y volcó tras la ruptura 

de un riel en las vías férreas 
a la altura de la Colonia Los 
Fresnos límites con La Presa, 
perteneciente al municipio 
de Nogales, Veracruz.

Por fortuna no se 
reportaron personas 
lesionadas, únicamente 
daños materiales millonarios 
y el cierre total del tráfico 
ferroviario que enlaza del 

REDACCIÓN NORESTE    
Córdoba, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
Córdoba obtuvo 
vinculación a proceso 

en contra de Emeregildo 
Julio “N”, Andrés “N” y 
Wendy Yukey “N” como 
probables responsables 
del delito contra las 
instituciones de seguridad 
pública, y contra Emeregildo 
Julio “N” y Andrés “N” como 
probables responsables del 

REDACCIÓN NORESTE    
San Andrés Tuxtla , Ver.

La Fiscalía Regional 
C o s a m a l o a p a n 
realizó imputación 

en contra de Gustavo 
“N” como probable 
responsable de los 

Imputado como probable responsable de los deli-
tos de daños culposos y lesiones culposas

Delincuentes agredieron a los uniformados en un intento por fugarse

Norte con el Sureste del País 
Mexicano.

De acuerdo al reporte 
policial, en punto de las 
10:00 horas de este lunes 21 
de octubre del presente, la 
última góndola de un tren 
del ferrocarril que se dirigía 
al Valle de México, marcada 
con el número económico: 
NKCR-520030 y cargada con 
varias toneladas de chatarra 
de acero, descarriló y volcó a 
un costado de las vías férreas, 
a causa de la ruptura del riel.

Tras el percance, el 
conductor y maquinista 

detuvieron la marcha del 
tren carguero y alertaron 
a sus directivos sobre lo 
acontecido, con el objeto de 
cerrar completamente el 
tráfico ferroviario y así evitar 
otro accidente.

Hasta el lugar 
arribaron autoridades de 
la Concesionaria Ferrosur 

perteneciente al Grupo 
México, acompañados por 
cuadrillas del departamento 
de vía, además de oficiales 
de seguridad privada y 
gendarmes de la Guardia 
Nacional, quienes tomaron 
conocimiento de lo 
acontecido e informaron que 
la ruptura del riel se debió a 

una falla en el acero. 
Se espera que, trabajadores 

de Ferrosur asignados 
al departamento de vía 
trabajen a marchas forzadas 
para realizar el reemplace 
de la vía férrea como de 
los durmientes y así poder 
restablecer completamente 
el tráfico ferroviario.

Al lugar del percance 
también arribará una  
grúa de gran tamaño 
denominada "Burro" 
para realizar el retiro de 
la góndola que terminó 
descarrilada y volcada a la 
altura de la Colonia Los 
Fresnos, en el municipio de 
Nogales, Veracruz.

delito contra la salud. 
Los hechos ocurrieron en 

la colonia Barrio El Márqués, 
perteneciente al municipio 
de Santiago Tuxtla,  
durante el cumplimiento de 
una orden de cateo emitida 
por un juez, en un inmueble 
que presuntamente se 
utilizaba como casa 
de seguridad. Cuando 
los ahora vinculados, 
presuntamente agredieron 
a los elementos policiales 
para evitar ser detenidos y 

posteriormente les fueron 
aseguradas diversas armas 
y estupefacientes. Cabe 
destacar que Emeregildo 
Julio “N” es considerado el 
presunto líder de esta célula 
delictiva.  

El juez ratificó la 
medida cautelar de prisión 
preventiva justificada 
por la temporalidad de 
dos años y estableció dos 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 727/2024.

delitos de daños culposos 
y lesiones culposas, 
cometidos en agravio de un 
establecimiento comercial.

Hechos suscitados  
el 10 de marzo del 2024, 
en la colonia Centro de 
este municipio, cuando 
presuntamente impactó 

su vehículo contra la 
tienda, atropellando a una  
persona. 

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada por la 
temporalidad de tres meses, 
dentro del proceso penal 
55/2024
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REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa. Veracruz    

Una persona fallecida por 
una descarga eléctrica 
y una no localizada es 

el saldo de afectaciones por 
las últimas lluvias en el estado 
de acuerdo a lo reportado la 
mañana de este lunes por la 
Secretaría de Protección Civil 
del estado.  

Guadalupe Osorno 
Maldonado, titular de esta 
dependencia precisó que en 
la localidad Libertad, en el 
municipio de Catemaco una 
persona fue arrastrada por 
una corriente de agua, misma 
que no ha sido localizada. 
Por la lluvia que persist se 
han dificultado las labores de 
rescate.  

“Tuvimos un evento en 
Catemaco, en la localidad 
Libertad, de una persona 
que está en calidad de no 
localizada. Se están haciendo 
las labores de búsqueda, se 
fue en una corriente, en una 
crecida”.  

También informó que 
una persona perdió la vida 
al resultar electrocutada en  
Santiago Tuxtla.

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz  

Autoridades de San Juan 
Evangelista detuvieron 
a Obed "N", conocido 

como "Guaymas", por agredir 
con machete a su expareja, 
Brenda, y su abuelo, Alberto, 
en Acayucan, Veracruz. El 
arresto se realizó el domingo 
20 de octubre después de un 
operativo coordinado entre la 
Policía Ministerial y la Policía 
Municipal ¹.

Durante su captura, Obed 
"N" intentó agredir a los 
oficiales, quienes repelieron 
el ataque y lo sometieron. 
Fue trasladado al Hospital 
Regional Acayucan-Oluta 
para recibir atención médica 
y se encuentra en estado 
estable.

Además de enfrentar 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

Camión de una empresa 
refresquera se quedó sin 
frenos, el chófer no tuvo 

oportunidad de controlar la 
unidad, que quedó estrellada 
contra un muro y poste de 
concreto.

El percance ocurrió en la 
avenida Francisco I. Madero, el 
pesado vehículo era manejado 
de manera normal, pero una 
inesperada falla mecánica lo 
hizo tomar velocidad calle 
abajo, hasta subir a una acera 
y quedar impactado en una 
barda. Como parte de los 
daños, un poste de concreto 
fue destrozado de su base, con 
lo que el recuento de daños es 
elevado.

De acuerdo con elementos 
de Tránsito del Estado, quienes 
tomaron conocimiento 
del caso, no hubo personas 
lesionadas, el conductor 
fue asegurado mientras de 
determina su responsabilidad 
en esos hechos.

Una persona electrocuta 
y una arrastrada por una 

corriente, reporta PC

Camión se queda sin frenos 

Detienen a hombre qué agredió a su 
expareja con machete y a su abuelo 

Martes 22.10.2024

cargos por el ataque, Obed "N" 
es señalado como miembro 
de una banda dedicada al 
robo de vehículos de carga 
en la autopista La Tinaja-
Cosoleacaque. Se espera que 
sea presentado ante un juez 
de control para determinar 
su situación jurídica en las 
próximas horas.

El ataque ocurrió el martes 
15 de octubre por la noche, 
cuando Obed "N" llegó al 
domicilio de Brenda y la 
agredió con un machete sin 
mediar palabra. Brenda sufrió 
la amputación de su brazo 
izquierdo y heridas graves en 
el abdomen, cabeza y rostro, 
mientras que su abuelo resultó 
gravemente herido en el brazo 
al intentar defenderla. Ambos 
permanecen hospitalizados 
en estado delicado pero 
estable.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Trabajador del volante 
que se impactó con 
un coche estacionado 

resultó lesionado, es de 
mencionar que el dueño 
del auto afectado pretendía 
subir a su vehículo cuando 
sucedió el impacto y salió 
proyectado por varios 
metros quedando también 
herido. 

Este accidente ocurrió 
sobre la avenida Las 
Américas entre las calles 
Adalberto Tejeda y Pascual 
Ortiz Rubio, de la colonia El 
Esfuerzo, de esta localidad.

En este sitio un 
automóvil de alquiler 
marca Nissan tipo Versa, 
colores oficiales, tu 
número económico 1161, 
sin placas de circulación, 
conducido por Juan José N, 
fue impactado en la parte 
posterior de un automóvil 
estacionado. 

La unidad afectada es 
un coche marca Chrysler 
tipo Spirit, color blanco, 
matrícula TWB1544 del 
estado de Puebla. Déjame 
sonar que su propietario 
Juan Antonio N., de 67 años, 
vecino de la comunidad de 
banderas perteneciente a 

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz   

La Fiscalía General 
del Estado, a través 
de la Unidad 

Especializada en Combate 
al Secuestro, logró sentencia 
condenatoria de 60 años 
de prisión en contra de 
Jairo Jafet “N”, Jhonatan de 
Jesús “N”, José Armando 
“N” e Isaura “N” como 
responsables del delito 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz   

Motociclista que 
manejaba de forma 
temeraria terminó 

derribado por un taxista, 
dejó como saldo cuantiosos 
daños materiales y dos 
personas lesionadas.

El accidente ocurrió en el 
cruce de las calles Margarita 
Martínez y Rafael Moreno, 
del Infonavit Tenechaco, de 
esta localidad, provocando la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

 En el lugar una 
motocicleta marca Italika 
tipo AX110, color rojo 
con negro, sin placas de 
circulación conducida 
por José Enrique N., de 18 
años, fue derribado por un 
automóvil de alquiler, marca 
Nissan tipo Tsuru, colores 
oficiales, con número 
económico 1164, matrícula 
A543XEK del Estado de 

Dos heridos en 
fuerte choque 

Dan 60 años 
de prisión a 

secuestradores 

Derribado por un taxista 

este municipio e intentaba 
subir a su vehículo cuando 
sucedió el impacto y salió 
proyectado por varios 
metros. 

Ambas personas 
quedaron lesionadas, el 
trabajador del volante fue 
auxiliado por paramédicos 

de una clínica particular 
dónde fue hospitalizado 
mientras que el otro 
lastimado fue atendido por 
socorristas de Cruz ámbar 
y trasladado a la clínica del 
seguro social. 

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 

conocimiento de lo 
sucedido y remitieron 
los vehículos al corralón  
donde los participantes 
tratarán de llegar a un 
acuerdo para el pago de 
los gastos médicos y daños 
materiales que resultaron 
del percance.

Veracruz, manejado por 
Julio César N., de 40 años, 
vecino de la colonia Las 
Lomas, de este puerto.

Informes de la dirección 
de Tránsito Municipal 
revelan que se trató de 
un choque por invasión 
de carril luego de que el 

motociclista no respetaron 
señalamiento de alto total 
al desplazarse por la calle 
Rafael Moreno.

Los vehículos y los 
participantes quedaron a 
disposición de la Dirección 
de Vialidad para los trámites 
correspondientes.

de secuestro, cometido 
en agravio de la víctima 
identificada con las iniciales 
L.J.B.P.

Los hechos ocurrieron 
el 12 de septiembre de  
2018 en la colonia Manuel 
Nieto, perteneciente al 
municipio de Boca del 
Río, cuando privaron de la 
libertad a la víctima para 
posteriormente exigir un 
pago por su liberación. 
Mismo que no fue efectuado 

debido a que el 17 de 
septiembre del mismo año, 
mediante un operativo 
policial llevado a cabo en 
la colonia Revolución de 
esta ciudad, la víctima fue 
liberada. 

El juez además de dictar 
sentencia estableció un pago 
por concepto de reparación 
del daño y suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del proceso penal 
57/2022-J.


